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Concejo lVlunicipal

REUNIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNIC¡PAL N'2U24,
DEL DIA MIERCOLES 31 DE JULIO, 2024..

5e da inicio a la reunión ordinaria de Concejo Municipal, del día miércoles 3L de
jutio def aña2A24, siendo las 12:10 hoi"as, con la es¡stenc¡a de los Sres. Ccncejeles(as):

Señor Marcelo Cheuquian Cumian

Señor Omar Pérez García
Señor Eduardo Ortega Piniao

§eñora Sylvia Cañulef Cañulef
Señorita Jesica Ojeda Gualaman
Señor Julio Ojeda Gualaman

Preside la Sesión el Señor Bernardo Candía Henríquez, Alcalde de la L

Municipalidad de San Juan de la Costa, como Ministro de Fe el Sr. Eduardo Godoy Pér'ez y

Secretaria de Actas Señorita Nataly Ahumada Castillo.

TEMAS A TRATAR

1, Lectura Acta Anterior

2. Someter a consideracién del Honorable Concejo Municipal la aprobación de los

resultados del Fondo Comunal de la Discapacidad Municipal - FONCODIS año

2024. Expone: Sra. Andrea González Fuíca, Jefa Depto. Social Comunal.

3. Someter a consíderación del Honorable Concejo Municipa! !a aprobacién de los

resultados del Fondo de Desarrollo Vecinal Municipal - FONDEVE año 2A24.

Expone: Sra. lrma Guaiquipan lVIanque, Profesional Organizaciones Comunitarias.

4, Someter a consideración del Honorable Concejo Municipal la aprobación de los

resultados de! Fondo de Desarrollo Deportivo Municipa! - FONDEPO año ?A24.

Expone: Sr. Martin Andrade, Encargada Oficina de Deportes"

5. Exposición proyectos de obras en ejecucién

Director de Obras Municipales.
Expone: Sr. Julián Quezada Bravo,

5. Varios Señores Concejales f'
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l.Municipalidad San Juan de la Costa
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SENOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo con el acta anterior?".

CONCEJAL SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: ,,DE 

ACuCrdO,,.

CüNCEiAL 5R. JUL¡O OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAT SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo""
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: 

,,De acuerdo,,.
CONCEJAT SR. EDUARDO ORTEGA: ,,DE 

ACUErdO,,.

SEÑOR PRESIDENTE: "Entonces danros por aprobada ei acta anterior".

Se aprueba por unan¡midad, acta de la Reunién Ordinaria de Concejo Municipal
N"2O/24 del rniércoles 24.OT .2O24

2. SÚMETER A CONSIDERACIÓN DEt HGNCRABLE COIT¡CEJCI MUNIC¡PAL LA

APROBACIóru OT LOS RESULTADOS DEL FONDO COMUNAL DE DTSCAPACIDAD

M UN ICIPAT FONCODIS 2O24

Sra. Andrea González Fr - Jefa Depto. Social: "En vista que no hay energía eléctríca no
podemos hacer la presentación que se tenía preparacia, aicance a imprimirles el iistado de

los seleccionados y quienes no quedaron seleccíonados, así que les voy a entregar a cada

uno el listado, la pr"esentación se la enviare a sus correos, pero por mientras vamos hacer

entrega del listado de los admisibles y no admisibles, en esta postulación se recibieron un

total de 1.8 proyectos de discapacidad de los cuales L3 quedaron seleccionados, y 5

quedaron inadmisibles, dos fue¡'on por falta de requisitos y los otros tres por faita de
puntaje, que no alcanzaba a cubrirse con el presupuesto asignado que eran 54.000.000.-,
el montc que se les va a entregar a cada uno de estos 13 seleccicnados es de $300.000.-,
dejar en claro que los no admisibles por falta de requisitos fue la Sra. Magaly Gualaman

Jaramillo del sector de Bahía Mansa, quien no presento certificado de discapacidad, el Sr.

Pedro Colípan Loneomílla de QuenreumCI que tarrrpoco presentCI su certifieads de

discapacidad, y los otros tres que quedaron fuera debido a que no alcanza el presupuesto

que son le Sra. Lucla Alian Acum, Sr. Érico Rosas traras y el Sr. Juan Salazar Cofre. La

Comisión Evaluadora estuvo compuesta por la Srta. Caterin Duarte Zapata, Encargada del

Frograma Vínculos, la Srta. Constanza Alarcón Alvarado, Kinesióloga del Cesfam Puaucho,

y yü como Jefa dei Depto. Social, somos las tres personas que evaluamos estos

proyectos".
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FONDO CAMUNAL DE
DISCAPACIDAD zaz4

1. CertiÍcada o üeéeúc¡oi de D¡scspqciddd vigente.

2,- Reg¡stro Social eB sqr.luan de la costo hosts el 60% de mayu vulnersbi¡ídád,

3.- Ad|untar octa de acaerdo de Prcyecto.

4-- Cúlñtióñ de 16 rbEüeti$o.

6.- íotocopia Ce.iu¡s de tdent¡dad.

7.- No padrán pastuldt quieñes hs¡lqn sido beneficiados el año antelor QA23).
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FECHAAPERTÜRA

Y PRESE¡VIAC'ON D E P ROY ÉCf O

Las bdses estaron disponibles desde el 20 de Mayo ül 21 de.jL¡nto

iú?+ uivit,u,ctpairuua y újicino'ttisir:n 5ol jut¡n).

c.r ¡¡¡tf,'¡,1 t !-. ..!.' 
'^rñ4^. 
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Lü entrego de fondos se reolizaro durdnte el mes de Aqosto (pcr
cief¡ñir) 2024.
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Fondo d i spo ni ble $4.üA0-0O0

TIAITEEE Vtrv[¡EnÉ r

NUMEROFECHA APELLIDO

PROYECTOS NO

NOAUMISEÉS

ADMISIBLES SEI-ECCIONADOS

 NOMBRE PROYECTO

ZUZE AYEN
DANILO CATRILEF

18.06-2024 CHEUOUIAN

ALBINA HUINIGUIR
.4 44 44t4 a!!!444IO-UU-¿U¿I UñUUAV

ELBA LEI\4UY

21 -06-2024 tu{ r LLAQU I PAI

ELViA LAS CASAS

21-06-2024 IIACAYA

GLORIA [4OREIRA

21.06-2024 CAÑULEF

MAURICIO CORTEZ

21-ü6-2ü24 cATiCA

I óñ^[! 4! ! ]4n4 ñ^ADUVI\ ñLVAMUV

21-A6-2024 ALVARADO

RO[,,1INA BARRIA

21-06-2024 BARRIA

ROLANDO AGUILAR

ti-to-LuL4 
^Lv¡\ñtr¿

RAUL QUILLAPAN

21-06-2024 NAGUIL

MIS PUNTOS, t\,11 HISTORIA, AL

ñ.VE¡ i AL uLntur\-/

FOLIO PUNTAJE

4593 35

+JJ.t JJ

4792 34a

4

¡IERKEN/MELKEN. CON SABOR A

 YERBAS

MEJORAMIENTO PARA MI

 INVERNADERO

ñ! !4Áfh!u! rEuÉMrvlrlh rUlAlñlnutr

5

OVILLOS MAGICOS 4794

FOTALECIt\rllENTO DEL ARTE TEXTIL

 I¡APUCHE HUILLICHE 4BO1

SANTA FAIII\1A 2 47i)6

 ARTESANIASYORFEBRERIA 4795

JJ

30

34

29

Jó

ti

7

B

10

4754

+1 VJ

 HUERTO ENCANÍADO PUNICAHUIN 4I91

11

MARINA LAS CASAS

11-06-2A24 I/ACAYA  ENTRE OVILLOS [\,{IRANDO EL MAR 4028 34

'
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SEÑOR PRESIDENTE: "¿Tienen alguna consulta al respecto?"
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Concejo Municipal

GUSTAVO IvIARTINEZ

19-06-2424 CHEUQU|AM41  ARTESANIAS PUNINQUE

YARELA BARRIA

03-06-2024 0JEDA  HORTALIZASALPASO

CONCEJAT §R. MARCETO CHEUQUIAN: "Más que nada un alcance con respecto a las tres

últimas persona que no quedaron dentro de los admisibles por no cumplir con los

requ¡sito§, pero más allá del recurso que es limitado s¡empre creo que lo decidor debe ser

sin duda la pauta de puntaje".

§fA, Andrea González: "Correcto, ellos son los tres puntajes más bajos, los puntajes

aparecen en el último reglón".
CONCEJAT SRA. SYLVIA CAÑULEF: "solamente consultar áCuántos recursos teníamos en

este fondo de Discapacidad?".
Sra.Andrea Gonzále¿: "Elfondo es de $¿.000.000.-".

SEñOR PRESIDENTE: "Como no hay más consultas, sometemos a votación los resultados,

éEstamos de acuerdo Sres. Concejales con aprobar los recursos de acuerdo al orden de

beneficiarios de la nómina?, donde habrían 13 proyectos aprobados, dos proyectos no

admisibles." y tres que no aleanzaron los ree ursos vía puntajes, iEstamos de acuerdo?".

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAI SR. OMAR pÉRez: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
eONeEJAt SRTA" JESICA OJEDA-: "De acue!'do""

CONCEJAL SR. MARCELO ChIEUQUIAN: "De acL¡erdo".

CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑUIEF: ,,De acuerdo,,.

SEÑOR PRESIDENTE: "Entonces estamos todos de acuerdo con aprobar los proyectos
trñNtanntc 'rn'tA"
I UtAUVptJ LVL- .

Se aprueba por unanimidad, nómina de 13 beneficiarios del Fondo Comunal de

Discapacidad Municipal FONCODIS2024 por un monto de $4.000.000.-

3. SOMETER A CONSIDERAflÓN DEL HONORABTE CONCEJO MUN¡CIPAL LA

APROBACIÓru OT LOS RESULTADOS DEL FONDO DE DESARROLLO VECINAL 2024

§ra. lrma Guaiquipan Manque - Profesional Organizaciones Comunitarias: "Por razones

obvias no podemcs ¡"ealizar Ia presentación, pero igualrnente les hice entrega del i"esurnen

en sí de cómo se llevó a cabo el proceso del Fondeve, comentar que estos proyectos

pasaron una revisión por Ia Comisión Evaluadora, que estuvo compuesta por la Sra.

Andrea González, Sr. Martin Andrade y quien les habla, revisamos el proceso de

admisibilidad y evaluación técnica de los proyectos, en este concurso de presentaron L5

proyectos de Juntas de Vecincs, de los cuales 8 proyectos quedaron adnnlsihles, y 7

quedaron inadmisibles por documentación, en sus manos tienen el detalle del cuadro

resumen de las razones y observacíones de la no admisíbilidad, para que tengan claridad

respecto a cada situación, de los proyectos admisibles, que en este caso postularon para

ser financiados tenemos 8, hay una evaluación técnica y pueden ver el cuadro de puntaje
que obtuvo cada proyecto, si bíen es cierto en la nómina de admisibles tenemos 8

proyectos, pero igual hay que realizar uWtro de acuerdo a que la Junta de Vecinos
4

12

13

4?21 23

3560 27
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Pulamemo Costa presentaron dos proyectos, la verdad es que presentaron cuatro
proyectos y solamente dos quedaron admisibles, pero las bases reglamentarias dan
cuenta que solamente se financiara un proyecto por organizac¡ón, por lo tanto se

evaluaron 8 proyectos, pero quedaron en la nómina de beneficiarios solo 7 proyectos, y
quedo uno fuera por bases administr"ativas, el monta que suma este fondo para financ¡ar
es de $3.433.746.-, el fondo en s¡ era de $5.000.000.-, por lo tanto queda un remanente
de $1.566.2s4.-'.
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PRESENTAc¡ÓN

El Fendo de []es¿rrollo Vecrn¡l 2024, dirigido ¿ lunl¡s d¡ Veclnos de
la.oñr¡.¡ de §an [ran cle ]¡ Cost¡ rl¡spone.le S 5.000 000 - lrin.o
millcnes de pesosi con €i f¡n de conlribulr y compleñentar l¿

inversión soc¡al local, mediante Jos líneas de postula.iónl

1.- Construcclón v reparsc ón de iníraestructura social.

2 - Equipañiarnto e rmpleñentación aóñunrtaía

ADMISIBILIDAD DE PROYECTOS
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RESUMEN
ADMISIBILIDAO DE PROYECTOS i.*-:,i
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TNEXO AN EXO & -*.ur§^T#Ástr§tr"@
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PROYECTOS FINANCIADOS FONDEVE 2024

N' Orgonizoción Postulonle Nombre de proyeclc Monto Líneo Admislb.
Puntaje

Eváluación

Técai€

Ob*rvación

I i -rnio ale Vecifios Cuinco S,^de Sociol Cuinco ploiegido $ 434,256 lnfr oeslructuro Ad mlslbf e
54

2 .1, t.r cle Vccino5 l-iucurc

Los Vecinos del sector de
Liucuro se uñefi cn (:of]ro Ce Jo

cielincLrencio
$ s00.000 l.q!ipomienlo Admi5iblé

54

iunio cie VÉciFos ¡uiúfie.ño Coslq Lúiiiiilüiiüs Solq.er Equipúriienio
53 Provecto 1

4 Junla de V€¡nos Putrehuin Comu¡rno
lmplementondo nustros
sueños

$ 4e?.4ea Iquipornie¡¡o Admisíble
51

5
Junto de Veclnos Plqyq CenlEl
Moicolpue

Bíeneslqr sociol en lq sede $ 500.000 Equipomienio Admlsible
52

(r -i l¡io de Veclnos Pllqrnefto Cosio Sisten¡o de Cóñoros aCIV
('l

Equ¡fiomienio Admlslble

52

Proyecto 2; §in

t¡¡anciamiento, de ecuerdo

a Bases Reglanrentarias se

fiarci¿¡a sólo 1 proyectc

por organ¡zación

7 Juntq de Vecinos Puninque
Avonzondo y q€iendo poa un

mejor fuluro $.500.00c Equipom¡enlo Admlsible

B Junlo de Vrcinos los Huolles Equipondo nuestro cocino $ 500.0oo Equ¡pomienio AdmislblÉ
M

TOTAL §3.433.746

SEÑOR PRESIDENTE: "¿AIguna consultas Sres. Concejales?".

CONCEjAL §RA. SYLV¡A CAÑULÉF: "Ccmú bien dice ia pi'ofesiofial la iunta de Vecinos

Pulamemo Costa postulo 4 proyectos de los cuales hay 2 admisibles, la razón de porque le

pus¡eron admisible si en las bases dice que solamente un proyecto por organizac¡ón,

entonces debo haber quedado inadmisible, porque presentaron cuatro proyectos, había

rev¡sado eso y que bueno que lo dio a conocer y el porqué, debió haber quedado en la
hoja no admisibie y la observación de repeÍ¡ción de iniciativa, creo que ciebió haber sido

así, para la próxima vez deb¡era suceder así, porque si uno muestra el listado, aparece

como admisible, entonces la gente puede decir que se lo gano".

§ra. lrma Guaiquipan: "Lo que sucede es que la admisibilidad está asociada solamente al

cumplim¡ento de documentación".
CONCEJAL eAÑUELF: "Correcto, pero estoy sugiriendo para futuro, no estoy renegando de

lo que se está diciendo ahora, pero para futuro, obviamente van a haber otros concejales,
yo no voy a estar, pero cuando uno presenta estas nóminas, más cuando vamos a

reun¡ones, para que la gente tenga conocimiento de lo que uno hizo con el trabajo que

nos mandataron decirles las razones, que tenemos unas bases y son explicitas al respecto,

porque al ver las postulaciones me da la sensación de que ellos quisieron pasarse las

reglas, porc¡ue ahora tienen dos admisibles, uno está financiado, pero pueden alegar por

el otro proyecto, entonces ahí podemos tener algún inconveníente, por eso no más lo

digo". fu
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CONCEJAL SR. MARCETO CHEUQUIAN: "Gracias por la presentación, también concuerdo
con la concejal Sylvia Cañulef en el sentído de que no hayan malos entendidos, permit¡r
por cada Junta de Vecinos en este caso que presente mas no creo, hay que colocar limites,
estaba viendo y son cuatro iniciativas del mismo sector, no puede una Junta de Vecinos

ingresar L0 proyectos por si queda unos 2 o 3, se presta para confusión, debe haber ahí
por lo tanto un primer filtro, por supuesto después los puntajes deben estar, ahí
concordar con esa situación. Lo segundo que quería preguntar dado que Doña lrma es la
especialista en este tema, éCuál es el espacio territorial de una Junta de Vecinos?, que de

alguna forma reunir sus socios, debe ser por un número de personas determinadas éHay
un límite territorial para cada grupo de personas?".

Sra. lrma Guaiquipan: "Son organizaciones territoriales, por lo tanto están definidas
geográfícamente, tienen sus límites geográficos al momento que se constituyen, dentro
de sus estatutos ellos definen que territorio van a estar emplazados, por lo tanto todos los

habitantes que están dentro de ese territorio que ellos defínen en sus cuatro fundos
cardinales, esos son los habitantes que tienen el derecho de pertenecer por e! solo hecho

de ser habitantes a la Junta de Vecinos""

CONCEJAL CHEUQUHN: "En ese caso no podría haber otra junta de vecinos en el mismo

lugar".
SEÑOR PRESIDENTE: "Si, de acuerdo a la nueva ley de organizaciones territoriales y
funcionales, el territor'lo se divide en unldades .vecinales¡ que es una unidad geográflco

dentro de ella puede haber una o más juntas de vecinos, siempre y cuando cumplan con el

requisito de tener 15 socios o habitantes, por lo tanto cuando se discutió en su momento

esto venía atomizar el movimiento de las organizaciones, porque permitía que dentro de

la unidad territoríal existirá más de una junta de vecinos, ffiuy distinto era cuando se dictó
esta ley en los años 1968, que es la ley de promoción popularr por cada unidad vecinal

tenía que haber una sola junta de vecinos, que tenía mayor presentación, porque era todo
un espacio geográfico quedaba cuenta de un territorio bastante amplio, y podía haber

solamente una organización que era la Junta de Vecinos, después eso se modificó y

permitió que existieran más junta de vecinos por unidades vecinales".

CONCEJAL eHEUqUnN: "Claro, bajo ese mismo análisis creo que existen más divisién al

final del día. Calculando y viendo el mapa de los sectores beneficiados, estas iniciativas de

las juntas de vecinos están concentradas en la Ruta U-400 hacia el mar, para costa norte
no veo ninguna iniciativa, excepto Comuimo me parece mucho admisible, entonces aquí

hay una disparidad en el asentamiento de la comunidad, es más que nada una

observación, para que e! día de mañana se tome alguna idea para que los recu!'sos sean

distribuidos de mejor forma en la comuna, eso no más como alcance".

CONCE AL SR. JULIO OJEDA: "Gracias por la presentación, más que nada viendo la

admisibilidad de los proyectos y viendo el detalle, justamente hay no admisíbles por lo
que ustedes piden, en el ámbito de Pulamemo los dos proyectos que están inadmisibles es

por construcción, y no t¡enen !o que ustedes lndican como requisito que es el comodate

del terreno, entonces está bien que nCI estén admisibles, ya que no cumplen con ese

requisito, además recordar que las juntas de vecinos en nuestra comuna soy muy pocas, y

también hay muchas especialmente para el sector norte que no están activas con su

directiva, como para decir que en el norte no se han destinado recursos, es que nue§tros

dirigentes no están activos con sus juntas de vecinos y esa es una realldad que nosotl'os

como concejales sabemos y tenemos que tratar de activen sus organizaciones en los

dístintos sectores, solamente indicar eso, felicitar al respecto de los que cumplen con los

requisitos, justamente no llegamos al límite, que es algo que sabíamos que podía darse,

iQué podría pasar con el dinero que queda?".fu
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SEÑOR PRESIDENTE: "Debemos preguntar al Director de Finanzas, que volvió esta

semana, tenemos que ver con él que va a suceder con lo§ recursos".

CCINCEJAL SR. OJEDA: "Entiendo".

SEÑOR PRESIDENTE: "Entonces sometemos a votación los r^esultados áEstamos de

acuerdo Sres. Concejales con aprobar esta asignación de recursos a través de los

proyectCIs que se presentaron al Fondo de Desarrollo Vecinal Fondeve 2A24?".

CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAT §R" OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
CONCE¡AL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".

CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".

CONCEJAT SR. MARCELO CHEUqUIAN: "De acuerdo"
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: 

,,DC 
ACUETdO,,.

SEñOR PRESIDENTE: "Entonces estamos todos de acuerdo con aprobar los proyectos

FONDEVE 2024 con las observaciones que han hecho los Sres. Concejales".

§e aprueba por unanimidad, nómina de 07 beneficiarios del Fondo de Desarrollo

Vecinal FONDEVE 2§24 par un monto de $3"433.?46.-, con las observ*ciones realizadas

por los Sres. Concejales.

4. S0METER A CoNSIDERASÓN DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL LA

APRoBAC¡ÓN DE LOS RESULTADOS DEL FONDO DE DESARROLLO DEPORTIVO

COMUNAL FONDEPO 2024

Sr. Martin Andrade Villarroel- Encargado Of. Deportes Municipal: "Les he hecho entrega

de la nómina respectiva, pero la presentación se la enviare por correo en cuanto sea

posible, recordar que este fondo concursable reparte $6.000.000.- este año, además

recordar que cuando les presente estas bases quedamos en que íbamos a financiar

$+OO.OOO.- por inicíat!!,a, se presentaron un total de L9 iniclatí.¡as o proyectos, en la cual

solo 15 cumplieron el filtro de admisibilidad, las 4 organizaciones que no están admisibles

pueden ver que está claramente detallado que tienen rendiciones pendientes con el

municipio, una que son del año 20L6, 2OL9 V otras de este año, como pueden observar en

la nómina está dividido entre 3 centros de padres, 7 clubes deportivos, 4 organizaciones

de adultos mayo!"es y 1 taller" laboral, son lniciativas que tienen que ver básícamente con

la adquisición de implementación deportlva de vestimenta, hay cuatro que son de

movilización, para costear traslados, y una que es una compra de materiales, que son

construcción de arcos portátiles, por lo tanto como les decía son 15 las instituciones que

cumplieron con los filtros de requisitos y están ordenadas con puntuación, la Comisión

E.yaluadora que realizo !a revisión y gr,,¿!LIación estaba compuesta por la Sra. lrma

Guaiquipan, Sra. Andrea González y quien les habla como Encargado de Deportes,

realizaron un acta firmada por los integrantes de la comisión y visada por el Director de

Desarrollo Comunitario el Sr. Julio Gatica Bobadilla".#
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ACTA DE EVALUACIóN

1.- OROAñIZ,ACIOñEs CoMUNITARIAS {Sra, lrma 6uaiquipen}

2.- DEPARTAMffo SOCIAL {sra. Andrea 6onzaler}

3.' OFICINA DE DEPORTES lsr Mart¡n AndredeJ
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CLUB DEPORTIVO CHILENITO DE LIUCURA MOVILIZACION

CLI-JB DEPORTIVO HURACÁN LA CUMBRE MOVILIZACION

CENTRO DE PADRES Y APODERADOS ESCUELA RURAL IMPLEI\4ENTACION

PURR,EHUIN DEPORTIVA (ROPA)

CLUB DEPORTIVO PUNINQUE FC IMPLEMENTACION

DEFORTIVA (ROPA)

CLUB DEPORTIVO SOCIAT Y CUTTURAL UNIÓN CHINCAY IIUPLE¡JIENTACIÓN

DEPoRT{VA (ROPA)

CENTRO DE PADRES Y APODERADOS JARDIN INFANTIL IMPLEMENTACION

ABUELTTO HUENTTAO DEPORTIVA (ROPA)

CLUB DEPORTIVO IiIARITIMO BAHIA I\,,IANSA IIIPLEIUENTACIÓN

DiFORT VA (ROPA)

AGP,UPACIÓNDEADUL-I'OI,4P,YORGUACAI,4P,PU I¡,4PLEI,4EI'I]'ACIÓ¡]

DEPORTTVA (RoPA)

AGRUPACIÓN DEADULTOMAYORNEWUNCHEh,{APU II\¡PLEi\,IENTACIÓN

DEPORTIVA (ROPA)

AGRUPACIÓN DE ADULTO MAYOR ANTUIV1APU ALEN IMPLEMENTACIÓN

DEPORTIVA (ROPA)

, ^^. ,^. ^,Á.. !r¡r! -¡!-r!-¡^!^r!AUKIJi-'AUiUi\ Utr, AUL'L iU IVIAIUN LUJ i\U IñU§ IIVITLEIVItrI\ IAUIUI\
DEPORTTVA (ROPA)

CENTRO DE PADRESY APODERADOS ESCUELA BAHIA IMPLEI4ENTACION

MANSA DEPORT}VA{ROPA)

CLUB DEPORTIVO SOCIAL Y CULTURAL COLEGIO MISIÓN MATERIALES DEPORTIVOS

SAN JUAN

TALLER LABORAL LAS ORAUIDEAS MOVILIZACION

ESCii;iÁ DE TRiÁTLOi'i tsAiiiÁ ivlAi.iSA iviÜVillzÁüiol'i

^nQT^ ^ñUleltrl 
Inln

$ 400.000

$ 400.000

$ 400 000

$ 400.000

$ 400.000

$ 400.000

$ 400.000

c,rñn nnn

$ 400.000

$ 400.000

U +UIJ,UUU

$ 400.000

$ 400.000

s 400 000

b 4UU.tiirir

SEÑOR PRES¡DENTE: "¿Alguna consulta Sres. Concejales?, bueno al parecer en este fondo

alcanza el recurso del fondojusto".
Sr. Martin Andrade: "Si, alcanza para las 15 organizaciones admÍsibles, no nos sobra

nada".
SEñOR PRESIDENTE: "Están bien distribuidos los recursos, creo que es importante resaltar

el hecho de hacer conciencia de que el que tenga deudas es ¡mposible financiarle los

proyectos, el que en algún momento tuvo algún proyecto y no r¡ndió, el funcionar¡o no

puede habílitarlo, no se le puede entregar, sí esto lo revísa la contraloría y nosotros

hubiésernos entregado a uno de estos cuatro la sanción va para el Jefa de Finanzas y el

Alcalde".
§r. Martin Andrade: "Muehos de ellos postularon igua!, porelue muehas de estas

organizaciones no estaban al tanto de que tienen rendiciones pendientes, porque es un

documento que solicitamos internamente a Finanzas, entonces muchos se enteraron

recién o se van a enterar ahora de que tienen deudas pendientes, tengo el detalle de que

años y que fondos son los que no han rendido, tengo toda la información de los cuatro
que quedaron inadmi sibles" . @
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CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "Para completar m¡ mapa de los sectores,
solamente quisiera saber éDe dónde es el Club de Adultos Mayores Newun Che Mapu,

Antu Mapu Alen y elTaller Laboral Las Orquídeas?".

§r. Martin Andrade; "Agrupación de Adultos Mayores Newun Che Mapu de Purrehuin,

Agrupacíón de Adultos Mayores Antu Mapu Alen de Loma de la Piedra y Taller Laboral Las

Orquídeas de Huacamapu".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "solamente para dejar constancia de acuerdo al mapa de

distribución del financiamiento, los recursos nuevamente para esto en particular se

concentran en la Ruta U-400, que es la zona central para la comuna, para costa norte

estoy viendo que sería el C!ub DeportLro Social y Cultura! Colegio Misión San Juan, es el

único más al norte, para el día de mañana los que vengan tengan un equilibrio geográfico

en la entrega de recursos".
CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "La verdad es que hay algo que preocupa en afgún a§pecto,

más que nada quiero plantearlo de esta manera, tenemos 5 clubes deportivos en sí que

postular"on áClerto?, porque serian 6 con !a Escuela de Triatlón, me reflero a

organizaciones que se dedican netamente a lo deportivo, aunque las otras organizaciones

también pueden hacer actividades deportivas, en eso estamos claro, en realidad presente

este fondo a los Chuequeros y nínguno se interesó en postular, más allá no manejo el

porqué, pero veo poca participación de los clubes deportivos en estas instancias, eso igual

es preocupante, ya que nruchas veces nes plden y exigen !"ecursos, que les demos la

oportunidad para que tengan recursos y puedan postular, Y QU€ no 5e presenten, porque

aquí solamente se presentaron L9 iniciativas".

5EÑOR PRES¡DENTE: "Consideren que esto es un acto voluntario, se entregaron las bases

administrativas en Misién San Juan de la Costa y en Puaucho, uno no puede obligar a las

organizaciones a presentar proyectos, yo haría dos lecturas, una que es un acto

voluntario, por Io tanto es libre, el que quiere postula, segundo y lo más probable es que

los clubes deportivos tienen satisfecha sus necesidades de implementación, porque antes

era una oportunidad para comprar sus implementos deportivos, hoy día al o mejor no lo

requieren, por eso alfinal no postulan, no hay otra interpretacíón".

eONgEJAt SR" OJEDA: "Entiendo, áEsto en total cuanto eran los recur§os?".

5r. Martin Andrade: "son $6.000.000.-"
coNCEJAL SR. OJEDA: "¿Con e§tos s6.000.000.- cubrimos Ias L5 organizaciones

admisíbles?".
Sr. Marti n Andrade: "Si"

SEÑOR PRESIDENTE: "sometemos a votacién los resultados iEstamos de acuerdo Sres.

Concejales con aprobar estos 15 proyectos, que van a tener un recurso de $400.000.- cada

uno? Quedando por supuesto 4 proyectos inadmisibles por deudas con el municipio

local".

CONCEJAT SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL 5R. OMAR pÉRPZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CSI'JCEJAL SR. FJIARCELC CHEUQUIAN: "De acuerdc"
CONCEJAT SRA. SYLVIA CAÑULEF: 

,,DC 
ACUCTdO,,.

5EñOR pRESIDENTE: "Entonces estamos todos de acuerdo con aprobar los recursos del

fondo del deporte FONDEPO 2A24 con S0.OOO.0OO.-, distribuido en los 15 proyectos que

son admisibles de $¿OO.0OO.- cada uno, quedando 4 iniciativas inadmisibles por deuda con

la llustre h4unícipalidad de San Juan de la Ccsta" .@

11
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5e aprueba por unan¡midad, nómina de 15 beneficiarios de¡ Fondo de Desarrollo
Deportivo Municipal FONDEPO 2A24por un monto de 56.000.000.-

5. EXPOSICIóN PROYECTOS DE OBRAS EN EJECUC!ÓN

SEÑOR PRESIDENTE: "Recuerdan que la semana pasada v¡mos los proyectos que presento
en este caso el Secplan desde el punto de vista administrativo. y quedaba pendiente el
flujo financiero de cada uno de los proyectos, para que ustedes tuvieran las dos miradas,
para ver cuántc se lleva ejecutado de cada uno de los pr"cyectcs, algunos ya están
cerrados, otros en proceso de cierre, otros tienen el60% oTAo/a de gasto efectivo".

§r. Juliá[ Quezada Bravo - Director de Obras Municipales: "Pido las disculpas respectivas
ya que no alcance a imprimir todas las copias de la presentación, espero que puedan

compartir la información para ir revisándola. Se nos ha solicitado el poder exponer cual es

la situación de los nrovectos actualmente en elecución. en su información nrimeramente
tiene la cartera de proyectos, todas las obras que estamos ejecutando actualmente son
con financiamiento año 2A22 y 2A23, que se encuentran separados por fuentes de
financiamiento, ustedes saben que los proyectos que nosotros ejecutamos provienen de

distintas fuentes de financiamiento, tenemos del Gobierno Regional, Subdere y algunos
son con recu!"sos de Ministerlo, entonces en la documentación tenemos los pr"oyectos

financÍados a través del FNDR, Ministerio de Energía, Junji, Ministerio de Educación, en

donde tenemos cuatro proyectos, Posta Rural de Pucatrihue que está en ejecución, la

Escuela de Purrehuin que está terminada, Jardín lnfantil Pucatrihue que también está

terminado, y tenemos la Escuela de Bahía Mansa que está en ejecución, luego tenemos
todos los pr"oyectos de flnancia¡'nientos FRIL con 9 proyectos, aquí tenemos el Centro

Comunitario y de Atención de Salud Huali, Construcción Espacio Techado ltinerante
Puaucho, ambas construcciones se encuentran terminadas, luego tenemos la reposición

del Juzgado de Policía Local, Reposición de Paraderos Pulurruca y Pupanquemo que está

terminado, la construcción de la Sede Social de Anchiqueumo, Construcción Sede Social de

Huali que está terminada, Construcción Sede Socia! de Rucapihuel que también está

terminada, tenemos un proyecto de luminarias fotovoltaicas y la Construccién de Puntos

Limpios en diversos sectores de la comuna, ahora la otra línea de financiamiento, son las

que financia la Subdere a través de su programa de mejoramiento de barrio o través del
programa mejoramiento urbano en donde tenemos 8 proyectos, donde los principales son

las soluciones individuales de abasteclmiento de agua, pero también tenemos otros
proyectos como Mejoramiento del Mirador Turístico Contaco, Reposición de Pasarela

Peatonal de Pucomo Pastal y el Mejoramiento del Mírador Turístico de Choroy Traiguen,

esos son los tipos de proyectos que están financiado a través de esa línea de

financiamiento, ahí igualmente están los montos mencionados, yo no los mencione, pero

ahí por ejemplo los pr!meros cuatro prorTectos que habíannas visto ahí ssn

5t.ltZ.glz.604.-, en los proyectos FRIL estamos hablando de §gO+.518.020.-, y en

proyectos de la Subdere estamos hablando de $1.060.545.319.-, ahora los proyectos que

están actualmente todavía en ejecucién, por ejemplo de los más grandes e importante§

tenemos la construcción de la Posta de Pucatrihue, QU€ actualmente tiene un

financiamlento de $9,11.480.574.-, que está en reeveluación en e! Gore y en tr4lDESO, de

echo nos acaban de informar que está aprobada la reevaluación y la próxima semana va a

pasar al Consejo Regional, para que aprueben una modíficación de proyecto y aumento de

presupuesto de $120.000.000.- adicionales, es un proyecto que está en ejecución y que

con esta aprobación entonces vamos a terminar, vamos a mejorar principalmente en tema
la Fscrrpla rie Bahía [lansa con un nrovecto'- ¡'-7-da :lrrntrrillrdn .1. !a pOSta, deSpUéS tene¡¡OS
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de $449.383.358.- que está en ejecución, y que también esta con etapa de reevaluación
por parte del Ministerio de Educación, ahí se están solicitando $90.000.000.- adicionales
que son también para mejorar el sistema de alcantarillado, estamos a la espera que nos

aprueben eso, para poder dar termino a ese proyecto de la Escuela de Bahía Mansa, luego
tenemes !o que sen los proyectos FRIL de los g proyectos que teníamos ha;,4 que todavía
están en ejecución, que son elJuzgado de Policía Local de Puaucho, es un proyecto que se
tuvo que liquidar, porque Ia empresa constructora no cumplió con el contrato, se hizo la
liquidación y se cobraron las boletas de garantía, actualmente este proyecto está en
proceso de licitación para recontratar las obras, ese proceso de licitación cierra este
viernes, así que esperarnos cont¡nuar con ese proyecto, eso quedo con un avance delTAYa,
falta el 30% para poder termínar el Juzgado, después esta al Sede Social de Anchiqueumo
que físicamente esta lista, esté terminada, y estamos en proceso de recepción provísoria
municipal, dice un avance del 87%, porque eso es lo que se le ha pagado a la empresa,
falta todavía pagar el saldo, pero como obra física esta lista, después tenemos un proyecto
de !uminarias fotovoltaicas, que se está desarrol!ando en e! sector de la costa, que es la
reposición de 82 luminarias fotovoltaicas, ahí ya se realizó el proceso de compras y
tenemos que iniciar la instalación, ese proyecto está en vías de ejecución, el último
proyecto es la construcción de los puntos limpios en díversos sectores de la comuna, son 5
puntos limpios que están instalados en varios lugares de sector costa, uno está en Caleta
Manzano, el otro pasado Puente Mecano en Pucatrihue, hay uno que va a quedar en el

Cruce Ruta U-400 con Pucatríhue, el cuarto en Playa Central Maícolpue y el quinto va a

estar en la Ruta Maicolpue Rio Sur, esos son los cincos puntos limpios que están en

ejecución, el que está listo es el de Caleta Manzano, esos son todos los proyectos FRIL,

después tenemos lo que son los proyectos financiados por la Subdere, en donde varios de
los proyectos son de abastecimiento de agua individual somo es Carrico, Domopulli *
Huillin, Loma de la Piedra * Los Hualles, Rucamañio - Pueico, y Monte Verde, en total son

49 soluciones de pozos de abastecimiento de agua individual, están todos en ejecución
con diferentes grados de avances, después tenemos el proyecto Mirador Turístico
Contaco que está en obras, esta LAO% ejecutado, esperamos pronto estar
recepcionandolo. !o mismo pasa con ta Pasarela Pucomo Pa-.tal que está pt"áctlcamente

lista en el !OOa/o, están haciendo solamente algunos detalles, y el Mirador Turístico Choroy

Traiguen, que es un proyecto que todavía no parte físicamente, porque se está haciendo

una modificación del proyecto, ya que hay unos trabajos que hizo Vialidad donde intervino
parte del proyecto que nosotros teníamos considerado que son los estacionamientos, por

lo tanto hubo que reestt"uctura el proyecto y eso hizo que esternos a !a espera que la
Subdere aprueba, para dar inicio a ese proyecto, para poder mejorar ese mirador, después

las otras páginas de Ia presentac¡ón era un set fotográfico, para que vayan viendo la

situación de cada proyecto, de la posta que está muy bonita, la escuela de Bahía Mansa y

el resto de las obras, de todas maneras les voy hacer llegar la presentacién, para que la
puedan tenertodos ustedes". #
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CONCE¡AL SR. MARCETO CHEUqUIAN: "¿son S90.000.000.- que se están solicitando para
el proyecto de la Escuela de Bahía Mansa?".
Sr. Julián Quezada: "Si".
CONCEJAT CHEUQUIAN: "Lamentablemente no tiene numero la página, pero ese es el
proyectCI de conservación infraestructura para el establecimiento educacional Escuela
Bahía Mansa".
Sr. Julián Quezada: "Si, ese es".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "En el caso de Anchiqueumo¡ solamente por saber ha recibido
usted algún tipo de reparo por parte de la directiva, algún documento de parte de ellos
que diga que está mal".
§r. Julián Quezada: "En términos de la obra no, pero si efectivamente tenemos un
reclamo de la Junta de Vecinos por una deuda que tienen por el arriendo de la
dependencia, Ia empresa ocupo sus dependencias para la instalación de faena y tienen
una deuda pendiente con ellos".
GONCEJA-I GHEUQUHN; "Ese es más que nada un tema administrativo, yo rne refería a si
la puerta no cerraba, si había filtración de aire".
5r. Julián Quezada: "No, de hecho se hizo la visita y se hicieron observaciones a Ia
empresa, pero eso se subsano, pero quedan temas más bien de la parte adminístrativa".
CONCEJAL CHEUQUHN: "El proyecto de luminarias más que iniciar el proceso, eso ya está
en ejecución, porque he visto luminarias instaladas desde la p.laza de Bahía Mansa hacia
fuera".
§r. Julián Quezada: "Lo que sucede es que son dos cosas, nosotros hemos estado
instalando luminarias que están conectadas a la red, esas son seguramente las que han
estado viendo, pero este proyecto de luminarias fotovoltaicas las vamos a empezar a
instalar la préxima sernana, porque ya las tenemos compradas, se está justamente
preparando todo para poder hacer la instalación".
CONCEJAL §RA. SYIV¡A CAÑUIEF: "Con respecto a las luminarias eso significa que las que
instalaron cruce Loncochino hacia Plaza Bahía Mansa éEstán conectadas a la red
eléctrica?".
Sr. JuliÉn Quezeda: "Exactaffi ente".
CONCEJAL CAÑULEF: "Entonces porque razón n ose ha puesto cuidado en que
permanecen constantemente encendídas iCuál es el motivo?".
§r. Julián Quezada: "Es que son dos cosas, una es la lumínaria propiamente tal y otra son
los circuitos eléctricos, que dicen relación con los empalmes, entonces lo que en general
pasa con las lurninarias, además de instalar !a luminaria propiamente tal hay que ir
mejorando los circuitos y los sistemas, eso lo vamos haciendo en forma paralela, por eso
eventualmente van alguna luminarias quedando encendida, pero eso significa que hay
que mejorar los tableros".
CONCEJAL CAÑULEF: "Nosotros teníamos el acuerdo de que ya no íbamos a conectarnos a

la red, que íbamos a tratar de tener solamente lunninarias renovables, ese era el acuerdo
que tenemos, de echo nosotros aprobamos esos proyectos, iPorque nos estamos
conectando nuevamente a la red, gastando recursos de este município?, QUe
lamentablemente no tenemos de más, y me llama la atencíón eso".
SEÑOR PRESIDENTE: "Lo que sucede los recursos son $20.000.000.- y no alcanza más para

connpra r rnás I urn ínarias foto.¡oltaicas".
CONCEJAT CAÑULEF: "¿Esa sería la razón?".

SEÑOR PRESIDENTE: "No hay recursos, nosotros tenemos que presentar otro proyecto
para ir reponiendo nuestras luminarias por energía fotovoltaica, pero también tenemos
que hacernCIs cargo de las demandas de los vecinos por luminarias, Io que teníamos más
cerca, era comprar y repofier, porque estas luminaries Ce energía fotcvoltalca ha sidc algo

r, síno gue nos exigen ciertas regias o
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normas que tiene que cumplir las especificaciones técnicas áCuántas veces tuviste que

licitar para comprar estas 80 Iuminarias?".

§r. ¡qlraoQuezadai "Fueron dos veces".

SEÑOR PRESIDENTE: "Es que no hay oferentes".
CONCEJAI GAÑUIEF¡ "Es que a mí me preocupa rnás que nada el encend¡do de las

luminarias noche y día, eso s¡gn¡f¡ca un costo para este mun¡cip¡o, que s¡ mal nc recuerdo
bordeaba los S40.000.000.-. entonces si vamos a estar gastando ese dinero
constantemente, porque no retomamos eso aunque cueste, el poder seguir insistiendo en

las energías renovables, porque igual es mucho dinero, usted Sr. Alcalde lo dijo que era

viable y lc :.ecuerds clero, para que podamos ahorrar esos recursos y no estar regelándole
dinero así por la nada a la empresa privada, eso es lo que hacemos nosotros pagándole a

Saesa o Luz Osorno una tremenda cantidad de dinero, entonces me gustaría como está el
jefe de obras la preocupación, ser celoso en que las luminarias conectadas a la red
pudiéramos estar viendo si funcionan o no, fácil colocar una ampolleta y que pase el día

encendida, total no sale de mi bolsillo, pero sí de las ar6as de este rnunicipia, qr.re le está

sirviendo a una comunidad completa, por favor Sr, Alcalde solícito que obras se preocupe

con mayor celo en el tema de las luminarias encendidas".

CONCEJAL CHEUQUAN: "Y de paso como dice Doña Sylvia los recursos, sacando cuenta§

cada luminaria costaría $853.000.-, eso es lo que cuesta el kit, ahora la instalación para

por ccsto del eléctrico municipal ¿Cierto?, iSon 5853.000.- por cada una? éEso es lo que

vale?".
sEÑoR PRESIDENTE: "No, tu licitas el monto total que son $20.000.000.-, pero la oferta
que llego es por menos recursos".
Sr. Julián Quezada: "La instalación completa si uno divide el total por la cantidad de

luminarias sale eso, pero nos saliercn más baretas en este cesc, además hay ctres cosas

que considerar como es el camión pluma, porque lo que nos estamos ahorrando es la
mano de ohra, ya que quien ínstala es nuestro eléctrico, eso efectivamente es un ahorro,
pero en promedio las luminarias nos están saliendo alrededor de $500.000.-, es el costo

real de la luminaria instalada".

GANGCJAL gAÑU[§f:'i¿Esa es la energía renovable?".
Sr. Julián Quezada: "Si".
CONCEJAL CAÑULEF: "¿Son 80 luminarias que se compraron?".
SEÑOR PRESIDENTE:,,Si,,.

§r. Julián Quezada: "Fueron 82 en realidad".
CONCEJAL CHEUQUHN: "¿El qulnto punto limprc es donde está la estatua del lonkc
Carlos Paillamanque?".
SEÑOR PRESIDENTE: "5i,,.

CONCEJAL CHEUQUhN: "A propósito de las fotografías, si bien sale la Posta de Salud de

Pucatrihue, ahí no he tenido la oportunidad de entrar porque está cerrado y todo, pero no
qulero quedarme ccn los rurncres, éEl piso esté secc, nc hey problema?, i.No hay
filtración de agua?, ¿Está todo bien?, ya que uno escucha algunas cosas y no quiero
quedarme con esa sensación".
SEÑOR PRESIDENTE: "lnsisto uno no se puede hacer cargo de rumores, hay un encargado

de la empresa, que es un cuidador, en segundo permanentemente va el ITO nuestro, en

terce!" lugar va la gente del §ervicio de Salud a ver la posta, adennás lcs del Gobierno
Regional, de verdad me llama la atención que Ia gente invente cada cosa, es algo que está

bien, además Julián me hubiera informado si la posta tiene alguna filtración".
Sr. Julián Quezada: "Es posta esta ¡mpecable, por dentro está muy bonita".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Que bueno que se ratifica, lo que buscamos es la comunicación
y las cosas hay que decirlas, no es por armar polérnica"" ff
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SEÑOR PRESIDENTE: "Ahí tiene el set fotográfico, que pena que no se haya podido hacer
la presentación. Mencionar que lo otro que está terminado y lo he pasado a ver es el

Mirador de Contaco, que quedo muy bonito y la pasarela que también la he pasado a ver,
falta poco para term¡nar eso".
CONCEJAT §R. IULIO OJE§A: "La verdad es que sí creo que todos hemos pasado por las

distintas obras y hemos vísto el avance, solo tengo algunas dudas con algunos puntos, dice
Mirador Turístico Choroy Traiguen éAhí no se ha trabajo ni intervenido aun?".
SEÑOR PRESIDENTE: "NO".

Sr. Julián Quezada: "No hay nada ejecutado ahí aun".
§EÑAR PRE§IDENTE; "Eso lo que tienen son los paraguas, que nc están instalados, que
son para la zona de picnic, viene toda una reposición de luminarias, y lleva catalejos o
binoculares".
CONCEJAL 5R. OJEDA: "Considera la reposición de la madera de contención, que ahí hay

algu nos maderos deteriorados".
§r, J{¡lián Qse¿ada: "Es rnejorarn¡ento y no reposición completa".
CONCEJAL 5R. OJEDA: "Pero si hay considerada algunas cosas".
§r. Julián Cluezada: "Si".
CONCEJAL SR. OJEDA: "En relación a la sede social de Anchíqueumo ahí tengo una duda,
por la misma comunidad se presentó algunos detalles, no sé si le habrá llegado ese

infcrme, perque dijeron que Io iban a presentar".

5r. Julián Quezada: "¿Pero cuando seria eso?".
CONCEIAL SR. OJEDA: "Doña Claudina dijo hace tiempo que lo iba a presentar, cuando la
fuimos a visitar, no sé si ha presentado algo formal".
Sr. Julián Quezada: "Deber haber sido cuando estamos haciendo el proceso de recepción,
pCIrque nos juntamos con ella, tuvinnos viendo juntos la obra cuando hicimas !a recepeión

con la comisión nuestra, por lo tanto son cosas que se subsanaron, después de eso lo
único que ha manifestado es la deuda que t¡ene la empresa respecto al arriendo".
CONCEJAT SR. OJEDA: "¿Entonces en relación a algo formal no se hizo?".

SEÑOR PRESIDENTE: "No que yo tenga conocimiento".
G§NCEJAL §R. 0JEDA; "Más que nada es para estar clara con aso. En relación de las

construcción de cinco puntos limpios, aquídice que llevamos cancelada $q.qgZ.Z57.-, iEso
se refiere a la construcción de uno solo o netamente a todo".
sEÑOR PRESIDENTE: ,,Es uno soIo,,.

CONCEJAL SR. OJEDA: "Porque ahí tenemos S69.999.999.- que se van a distribuir en los

cinco puntos I irn pios".

sEÑoR PRESIDENTE: "No necesariamente".
Sr. Julián Quezada: "Lo que sucede es que eso es el primer estado de pago, lo que cobra Ia

empresa el inicio de obra, instalación de obra, de echo todavía no se está cobrando nada

respecto a las construcciones como tal".
CONCEJAT §R" OJE§A: "Ahí nne queda clars, tenía esa duda respecto a los mcntosi porque
justamente en un ejercicio rápido no me cuadraba".
Sr. Julián Quezada: "Es que no es proporcional a la cantidad de puntos limpios".

CONCEJAT SR. OJEDA: "Me queda claro".
CONCEJAT SR. OMAR pÉRgZ: "Referente a la sede social, cuando la visitamos nos

percatamos de un detalle, que ,las puertas de los baños se abren hacia la cocina, lo que

signifique que puede haber un foco de contamínación, sobre todo si hay muchas

reuniones y se usa frecuentemente el baño en ese tiempo, puede haber contaminación".
§r. Julián Quezada: "Lo que sucede es que normativamente las puertas tienen que abrirse

hacia fuera, es un reglamento de accesibilidad universal, pero tiene razón en la

observacién que no es lo ldeal, que es una ohservación que también hi¿o el §r, Alcalde,
pero es esa la explicación, no podemos hacerlo de otra manera".frv|
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§EÑOR PRESIDENTE: "Lo que sucede es que el baño nunca debió haber quedado ahí que
es distinto, uno puede cumplir la normativa, pero ahí se nos pasó eso,,.
CONCEJAL pÉRfZ: "Se podría hacer un c¡erre hacia la cocina,,.
§EÑOR PRESIDENTE: "Si, Julián debido a la observacíón tiene una solucién, pero esCI hay
qu€ hace,rlo después de que nos entreguen, no se puede hacer nada antes ya que el
Gobierno Regional nos va a decir que nosotros modificamos el proyecto".
CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: 'Tengo una consulta con respecto aljuzgado que está
en proceso de recontratación, en el cuadro podemos observar que la empresa AyB SPA
también hizo lo del proyecto de la Escuela de Pucatrihue, nosotros como Municipalídad
tamb.ién emitimos un documento al respecto tO no?, porque estos licitan e través de la
transparencia y todo, nosotros tenemos una forma de dar a conocer que esta empresa
dejo botada esa obra, porque la dejo botada, esto marca un precedente, tenemos
potestad de enviar documento en relación a lo que hizo esta empresa".
SEÑOR PRESIDENTE: "Ayer estuvimos reunídos con la comisión provincial de los
prCIyectos, ellos crearon una cornisión que ve los proyectos que tienen cierto conflicto,
que la integran distintos consejeros, en el caso nuestro esta Francisco Reyes y Francisco
Paredes, tuvimos una reunión más un funcionario del Gobierno Regional, pero hay dos
mecanismo que el registro de contratistas que lleva el Serviu y que lleva el MOP, pero de
Ias empresa que tienen o están dentro del registro, ahí hay una especie de boletín que
dice que tal empresa tuvo problemas par"a tal cosa, lo otru) es el mercado público, que es
un certificado que emite el mercado público cuando las empresas tienen dificultades, que
son los dos mecanÍsmo que en realidad uno podría usar, pero también es cierto que todas
empresa que tienen dificultades lo que hacen es cambiar de razén social o sea siguen
igual, ayer comentaban los consejeros me parece mucho que era Maullin una empresa se
adjudicé cuatro proyectos de FRIL, instalaron abras e hicieron algunos heridos, cobraron y
se fueron, o sea ese Alcalde está en un lio, porque no Ie van a pasar recursos, en el caso
nuestros tenemos el 7O% del tema resuelto, pero ahí fue peor, pusieron el letrero,
cercaron, hicieron los heridos, cobraron y se fueron, eso lo tenemos visto, que cada
Alcalde debe tomar nota y avisar, ya que estas empresas se rotan y van de municipio en
municipio, esta ernpresa que nos dejé botados, se hahía adjudicado el Jardín lnfantil que
lo termino sin problema, después se adjudicó un proyecto que licito el Servicio de Salud
que fue el mejoramiento del Consultorio, ahí ya hubo un indicio, después estos
adjudicaron en Puyehue, habían traslado funcionarios de esa obra para nuestra comuna,
ahí el Servicio de Salud hizo la observación, y tuvieron que contratar la gente que
carrespondía, no puede llevar funcionario de una obra a otra obra, se debe hacer contrato
a las personas, esa fue la primera señal, después nos dejaron abandonada una obra,
esperaron el último momento, ellos tienen un plazo, cumplieron eso plazo y díjeron que
no seguían en la obra, además nos enviaron a la contraloría, porque esta gente se sabe
todo el rodaje, la contraloría hace que le informen, nosotros informamos y estaba todo en
regla, pere esc se demora 20 días, asífunciona".
CONCEJAL ORTEGAT "Como usted dice en un municipio se adjudican varias obras, ahí fue
lamentable lo de Maullin, pero acá vemos que la empresa Terranova Ltda., tiene varíos
adjudicación de obras, pero a Dios gracias va bien esa empresa".
SEÑOR PRESIDENTE: "Lo que sucede es que ella a echo bien eltrabajo".
GGNCEJAL ORTEGA; "Por eso lo menciono, p$rque se repite varias veces".
SEÑOR PRESIDENTE: "No es que tú no te pueda adjudicar más de una obra, el problema
es que no usen eso para hacer un cobro de instalación de obra".
CONCEJAL CHEUQUIAN: 'Tengo algunas intervenciones, en concejo anteriores también
nos pasaron la presentación del proyecto de Pucatrihue, solo más que nada para ratificar
rnontos, en la presentacién actual aparece un monto ae $Stfffe0.674.-, más el nueva
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recurso que se está solicitando, en total según la presentación anterior serian

$r.zrr.ooo.ooo.-".
SEÑOR PRESIDENTE: "Si con el aumento de obra que fue aprobado ahora, eso tiene que
ser aprobado en el Core que sería en el próxima reunión ahí se aprueba el aumento de
obra, ese es el total que sLrmo la Gabriela Funol, que da la cantidad qu€ t{,, mencionaste".
CONCEJAL CHEUqUIAN: "Aquí sale terminado lo que es el espacio techado para la feria
productiva ¡tinerante, esto es más que nada como una observación y es una mirada
propia, como también la mirada de algunos chacareros y feriantes que eso va a quedar
débil por el tema del viento, aquí nuevamente el arquitecto se le fue esta situación, pero
no es menor la inversién, ahí también hubo ahí un aunaento, entonces tengo respaldo de
fotografías, que eso cuando llueve de cierta forma queda húmedo, es como observación".
SEÑOR PRESIDENTE: "Lo que sucede Marcelo, que tienen que entender que esa es la
primera etapa del proyecto, nosotros hemos sido reiterativo en explicar que hay una
primera etapa, se le explico a Teresa Naguil, que era la presentante de la organización, y
que es tipo de ccsas la tienen, pero tienen que ser corregidas ccn la segunCe etapa que
son las aguas lluvias, porque los recursos no daba para hacer aquello".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Bueno en el punto L1 de la misma página de los proyectos FRIL

construcción sede social de Rucapihuel, ¿De alguna forma el rnunicipio está esperando la
venia del Gore para inaugurar eso?, porque eso ya está termínado".
§EÑOR PRE§IDENTE! "Una vez que Julián haga !a recepc.ión definitiva, nosotros tenemos
que hacer concordar la inauguración con el Gobierno Regional, nosotros tenemos
proyectado, no tenemos todavía certeza, pero me he propuesto que a partir de la segunda
quincena de agosto poder inaugurar la mayor cantidad de obras, que tenemos que
concordar por un lado con el Gobierno Regional y con la Subsecretaria de Desarrollo
Regional, ahítenernas una reunién mañana con el Gohernador para ver la lnauguración de
los que están terminado y son recursos regionales, y también Ie había pedido una
audÍencia a Camila Ponce, que es la Directora Regional de la Subdere, para colocarle fecha
a los proyectos que ya están terminado de la subsecretaria, eso lo voy a saber la otra
semana, de tal forma de poder decirle por ejemplo que Ia sede de Rucapihuel se ha

!naugurar tal fecha, y así sucesivarnente, pCIrque Ia fecha tiene que ser coordinada, pcrque
son ellos los que colocan los recursos".
CONCEJAT CHEUQUhN: "Aprovechando que usted Sr. Alcalde es la cabeza de este
municipio y su asesor el Sr. Julíán Quezada, esto es con respecto al financiamiento
Subdere de los pozos, la colega Jesica Ojeda también dio cuenta de casos particulares, y yo

tarnbién he recibido de Pueico y Donnopulli, que no están bien ejecutándose las abras, lo
otro y no sé qué empresa será, pero hay falta de respeto con las personas que son

beneficiarias en términos de tiempo, porque la gente de campo, aunque este en el campo
tiene horas de tiempo disponible y otras no, y las empresa o ejecutores abriendo las

trancas como si fueran de ellos, tiene que haber un respecto. Quisiera terminar mi
lntervención en el sentido de los puntos l!mp!os, nuevarnente sac¿ndo la cuenta en el

mapa está vinculado a lazana central y litoral, de echo en Maicolpue hay dos juntos, uno
en Playa Central y el otro a unos escasos 500 metros de distancias, aquí quiero señalar que

en costa norte no hay, sería importante abrir esta ínstancia para haberlo tenido en cuenta,
pero eso ya está decido, dejar constancia de eso, segundo la fecha de inicio y ejecucién

sale tr 1 de diciembr,e del ?A23, ya estamos a agosto del 2024 y tiene dos nneses para

ejecutar, porque el cierra el 06.10.2024, queda poco tiempo y dice 6,4Yo de avance".
SEÑOR PRESIDENTE: "Las empresas tienen un cronograma de trabajo, ellos saben que si

no cumplen con la fecha van a tener multa. Ahora cuando uno defíne donde vamos a

instalar los puntos limpios tiene que considerar el flujo de persona, cuanta gente llega en

el veranc al litoral, entc*ces donde uno tie*e que hacer la primera intervención es e!

litoral, ese es el tema, entonces uno tiene que entender rlue pW nosotros en el verano
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llega mucha gente al litoral, en época est¡val se requiere eso, de echo me pedía Ia Marys
Ancapan otro punto limpio, porgue sabe que cuando baja a su campíng ha contabilizado
100 vehículos, toda esa gente algo lleva, no creo que todos solo vayan a tomar água,
alguien toma cerveza y se junta una cantidad de latas impresionante, cuando presentamos
este tipo de proyectos vem s la población y el flujo que hay, pero también tenemos una
limitante que son los recursos, eso depende del Gobierno Regional, son montos acotados
lo del FRIL, no te puede pasar de una cantidad, por ejemplo el de Misión eso está
aprobado y creo que solamente falta el convenio, para que tu licites, esa infraestructura
no puede pasar de los $fg¡.900.000.-, si llega sobre los 5200.000.000.-, ese prCIyecto pasa

al Mideso tiene que hacer la evalsación técnica del proyecto, y para que te entreguen la
recomendación técnica, eso es un lio, es decir, se demoraría un año en que entreguen eso,
por lo tanto tiene un tope, Io que hacemos nosotros es tratar de hacer la mayor cantidad
de obra física posible con los 5t99.000.000.-, van a quedar cosas pendientes y es Io más
probable".
COlleEJAt §HEUQUIAN¡ "El ultimo alcance Choroy Traiguen como bien decía el Concejal
Julio y a la vista no está la ejecución, pero esos paraguas que van a colocar van a tener
techos asfaltico".
MINISTRO DE FE: "Van a llevar zinc".
CONCEJAL CHEUQUIAN: "Lo segundo viendo los paraguas que están en Playa Central
Maicclpue en invierno en los asientcs [o que se ven son pozas de agua, para que tengan
en cuenta ese punto, porque en Maicolpue parece piscina y no se puede ocupar por las
personas".

SEÑOR PRESIDENTE: "Gracias por sus observaciones".
CONCEJAL CRÑUU¡: "En lo que respecta a la construcción de la sede social de
Anchiqueunnsi en procese de recepcién provisoria municipal, quisiera saber porque el
encargado dice que falta solamente la recepción municipal, éCuál sería la razón de que
eso no esté listo?".
§r. Julián Quezada: "Hay dos cosas, una es la deuda que tiene la empresa con la Junta de
Vecinos, ellos tienen que saldar esa deuda, y lo otro es la resolución sanitaria que están
tramitando",
CONCEJAL CnÑUUp: "Lo de la autorizada sanitaria es lo más complicado, la deuda como
es entre particulares éTiene algo que ver con nosotros?".
SEÑOR PRESIDENTE: "No, nicon la sede social".
CONCEJAL CAÑULEF: "Entonces no sería ese el impedimento, sino que la autoridad
sanitaria",
SEÑOR PRESIDENTE: "Al respecto lo que nosotros le estamos dicíendo a la empresa es que
le paguen a la Junta de Vecinos, pero más que eso no podemos hacer, no podemos
retenerle recursos".
CONCEJAT CnÑUUp: "Recuerdo que cuando hicimos las pasarelas de Trafunco, obligamos
a la pmnrpsa ñrrp Ip nasue a la spnttr"

§r. Julián Que¿ada: "Pero ahíeran tra bajadores"
SEÑOR PRESIDENTE: "Lo que sucede es que las empresas no pueden tener deuda con los

trabajadores, nosotros tenemos que velar que a ellos les paguen, y Julián ahí si tiene
facultades para retener recursos y pagar los sueldos, y que lo hemos hecho más de una

vez, retenerle y *osctros pagamos".

CONCEJAI CAÑULEF: "Entonces en el caso de Anchiqueumo con la autoridad sanitaria
tenemos para rato éO no?".
§EÑOR PRESIDENTE: "No me atrevería a decir tanto tiempo, pero lo que sucede es que ahí
tienen como dos funcionarios, si tu llevas tu vehículo y lo ofreces para el traslado, no lo
aceptan, tiene que ser un vehículo institucionat que los lleve, ahora ni aunque sea el

municipio, antes daban esa facilidad, ahora no".fu
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CONCEJAT CAÑULEF: '?hí falta su poco. euiero que veamos nuevamente los FRIL por las
luminarias, eso me queda dando vueltas, son $20.000.000.- y se van a comprar gz

luminarias, entonces nos quedaría un haber de 529.000.000.- iEso se está gastando en
contratar el camión que instala la luminaria? ".
§r. J.Jlián Quesadq: "E! cálculs que tiene que ha€er es de $s0O.ooo.- por lurninaria".
CONCEJAL CAÑULEF: "Ese es el cálculo que hice".
Sr. Julián Quezada: "El saldo que queda, es lo que estamos pidiendo al Gobierno Regional
para comprar más luminarias, eso no está resuelto".
CONCEJAL CAÑULEF: "Entendámonos, dice que tenemos 570.000.000.-, y saco las
lunninarias por $s00,000,-, por lo tanto rne queda un haber de $eg,OOO.0CI0.-, esa es nri
pregunta, no tiene nada que ver con el aumento que están pidiendo".
5r. Julián Quezada: "No estamos pidiendo un aumento, lo que pasa es que cuando uno
licita, el precio lo coloca el oferente, nosotros estimamos un precio, pero el oferente
cuando compramos las luminarias quedo un saldo".
CONCEJAI CAÑUIEF: "Eso es lo gue digo, mi pregunta es del saldo".
Sr. Julián Quezada: "Pero ese saldo tiene que autorizarlo el Gohierno Regional".
CONCEJAT CAÑULEF: "Eso lo tenemos en el bolsillo".
SEÑOR PRESIDENTE: .,No es tan así,,.

CONCEJAL CAÑULEF: "En resumidas cuentas si me pongo a pensar es así".
SEÑOR PRESIDETUTE: "Si, pero hay que pedir autaíización al Gobierno Reglcnal, nc
podemos gastar ese dinero sin su autorización".
CONCEJAL CeÑUUgf: "Eso Io tengo claro, pero si nos quedan un haber de $29.000.000.-,
sobre eso consulto".
SEÑOR PRESIDENTE: "Si. No sé si son 529.000.000.-, pero efectivamente hay un saldo, de
eso tienes que pedir autorización a! Gobierno Regionel farmalmente, ellcs autorizan,
porque los dineros los tienen ellos y no nosotros, ellos son los que pagan".

CONCEJAT CAÑULEF: "Eso está claro".
SEÑOR PRE§IDENTE: "Cuando uno pide el Gobernador tiene que autorizar el uso de esos

recursos".
CONCEJAL CAÑULEF: "Y comprar más luminerías".
§EÑOR PRESIDENTE: "Eso estamos pidiendo nosotros, pero también nos pueden decir que

no, ahí no tendríamos nada que hacer".
CONCEJAL CAÑULEF: "¿Aunque nos hayamos ganado los $70.000.000.-?".
SEÑOR PRESIDENTE: "Claro, pero la idea es que nos gastemos los $zo.ooO.000.-, tiene que

ser autorizado por el Gobernador, tengo que hahlar con ál para que nos deje gastar el

saldo que queda pendiente de las luminarias, para comprar más luminarias".
CONCEJAL CAÑULEF: "Eso quería saber, porque sacando cuentas si cuestan 5500.000.-, y
recuerdo que se hablaba de tal cantidad de dinero por luminaria, sumo y resto, y
$29.000.000.- nos quedan en el haber, que debe autorizar el Gobierno Regional, eso me
queda claro, entonces ahora quedo confcrme".
SEÑOR PRESIDENTE: "Gracias por la presentación".

6. VARIOS SEÑORES CONCEJALES

VARIOS CONCEJAL SR. JULIO OJEDA

1.- Quiero hacer recuerdo de dos audiencias que tuve con usted Sr. Alcalde, para que en lo
posible pudiéramos ver en qué estado están sus reguerimientos, uno es del Sr. Rubén

Millán de tuvimos audiencia por usted por una construcción que debe realizar,
cuenta co materiales y todo, pero como sabem-os sus le impidefl
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realizar este trabajo, la otra persona es la Sra. Adriana Guarda de  que tuvimos
una audiencia con respecto a caminos, y tenemos un compromiso con ella Sr. A|calde,
para realizar e§te trabajo en su acceso.

2'- Con respecto al Carnpeonato de Chueca, menc¡Gnar que con respecta a su finalización
aún no hay fecha, justamente como organización t¡enen que colocarse de acuerdo en
algunos puntos, para colocar una fecha definitiva para su finalización, solamente quiero
consultar, creo que es la segunda vez que consulto sobre esto, éCuándo tendremos la
instalación de la estatua de los chuequeros en el sector norte?, los tenemos tan
abandonados, sé que lcs tenerno$.

§EÑOR PRESIDENTE: "Es que hay que definir un lugar estratégico en donde lo puedan ver,
a mí me habían propuesto un lugar, que no me pareció el adecuado, que era más menos
por donde está el Hospital, creo que hay una garita, y en ese cruce no hay donde
lnste'larlc, pcrque tiene que ester en lugar visib{e y le gente los vee".
CONCEJAL SR. OJEDA: "Si, bueno igual que sea dentro del sector donde se practica este
deporte".
SEÑOR PRESIDENTE: "TAMbiéN".

3.- l-loy tuvimos la actividad de la entrega de cemputadores a los alumnos de 7" añe
básíco, para este avance educativo en la comuna, muy significativo para nuestros
estudiantes como usted Io díjo en su discurso Sr. Alcalde, es importante que tengan este
avance, para compensar un poco el tema educativo respecto a otras comunas.

§EÑOR PBE§IDENTE: "solamente un dato, se han entregado X.,000 computadores en la
comuna de San Juan de la Costa desde que se instaló este programa".
CONCEJAL SR. OJEDA: "Excelente, eso sin duda ayuda a nuestras futuras generaciones".

4.- Solicitar y oficiar, la semana pasada estuve en el sector de Quemeumo, por una
actlvidad de Gobierno en terren§, donde estuve con varios estamentos o varios
programas gubernamentales, me quedo lo que es el tema del Sernac, ofrecieron y me
pidieron que pudiera oficiar desde el Concejo Municipal, porque ellos hacen clases de
consumidor en los liceos, sería muy importante nuestros jóvenes en los liceos conozcan
sus derechos como civiles respecto a los productos que ellos tienen y también como hacer
reclamos, sería importante que se pudiera oficiar Sr. A.lcalde-

SEÑOR PRESIDENTE: "Bueno, lo importante es que las instituciones hagan las ofertas,
nunca he recibido formalmente del Sernac una propuesta, creo que tienen la misma
distancia y procedimiento para hacer aquello".
fñI\ll^El^l QEl ñlEf¡Á. "Ecn ma enli¡i*arnn nara nn¡lar r¡cnir rl li¡an ¡ ra¡lizrr aca ¡harla nvvrruLJñL J¡r. vrLyn. LJv tttu JvttLtLqrvrr ¡rsru ¡rvuvr Yulttt qr r¡vuv u sJs vrru¡rq u

capacitacién, por eso mismo me gustaría que se llevara a cabo".

5.- Quiero someter a la aprobación de este concejo, yá que no había solicitado mi
reembolso por comet¡dos realizados dentro y fuera de la comuna en los meses de marzo,
abril y mayo, voy a detallar cada uno de los montos en el mes de marzo 5307.053.-, abril
$326.339.- y mayor por un nnonto de $456-570.-, lo cual hace un total de los tres !'neses de

$1.090.052.-

SEÑOR PRESIDENTE ¡ "i[5tdrilos de acuerdo con aprobar Sres. Concej ales?".bnt
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CONCEJAT SRA. SYLVIA CAÑULEF¡ .,De acuerdo,,.
CONCEJAL SR. OMAR pÉReZ: "De acuerdo".
CONCEJAL 5R. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL §RTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
CCf{CEJAL 5R. $.4ARCEIO C}IEUQUIAN: "De Ecuerdc"

VARIOS CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA

1,- La Sra. Ana lsabel Huiniguir Rupailaf del sector de estuve en una reunión con
ellos ar¡er, y €lla tiene varios problernas, principalmente de salud y que al ve¡.la uno dlee
no se mal, pero si lo está, por lo tanto solicita que un asistente social vea su caso
integralmente, son varias cosas y si la ayudamos vamos a mejorar su calidad de vida tanto
de ella como de su hija, no cuenta con baño en la vivienda, eso la dificulta por su tema de
salud, el otro tema es el agua, ya que recibe agua potable a través del camino aljibe, pero
tiene su pozo y quiero arreglarlo, para dejar esa agua para otra persona¡ porque tiene
agua, pero no cuenta con los recursos para arreglar ese pozo, por eso pide que el
asistente social haga un informe, para que usted como Alcalde lo pueda evaluar y ver en
que se le puede ayudar, de verdad que necesita esta ayuda, los datos le van a llegar a
usted, ya que la solicitud está ¡ngresada.

2.- Otra ñaña que se acercó a hablar conmigo Laurentina Cofre de sería
bueno que la as¡stente social la fuera a ver, ya que vive cerca de la señora mencione
en el vario anterior, para que pudieran coordinar estas visitas, me hablaba de su casa, las
termitas están por toda la vivienda, aun así esta agradecida por la ayuda que se le entrego
durante el incendio, y le da rnucha pena ver tedo quemado tedavía, que eso se inició por
un problema que hubo, pero que la viste por favor.

3.- Ayer participamos con los colegas Omar Pérez y Marcelo Cheuquian en una muy linda
iniciativa en Purrehuin, fuimos invitados a la Primera Mesa Territoríal de Prevención
Contra los lncendios, liderado por la Agrupación de Adultos Mayores Kashillahue de
Purrehuin, se hablaron muchos ternas, que a t¡,avés del Servicio de Salud se canalizo para
que fuera Conaf, hicieron una ponencia y sobre todo el incendio que paso, el aparataje
estatal e institucional, varias cCIsas de como funciono, lo importante de esta mesa es
gestionar a través de ella ayuda, talleres, sería importante que nuestra Municipalidad
participe o sea está participando, pero a lo mejor Dideco, Emergencia o el Encargado del
tema delagua pueda estar.

SEÑOR PRES¡DENTE:"Para eso tienen que invitar".
CONCEJAL ORTEGA: "Van a invitar, aludieron que nos habían invitado, la asistente social

anuncio que se había invitado a todos, pero sería bueno que un representante fuera, Io
digc transparentemente, porque ella dio a conccer {iue se in.Jitó".

SEÑOR PRE§IDENTE: "Pero eso hay que respaldarlo, curiosamente le llego a ustedes, a la
Sylvia no le llego y Jesica dice que tampoco".
CONCEJAL SRA. SYwIA CAÑULEF: "Llego el día antes, entonces ya tenía mi programación

echa, entonces quede en la duda en donde fue a quedar la invitación, porque se supone
que cuando yo invito debo invitar con antelación, ya que nos programarnos en la sennane,

si lo pueden transmitir sería fundamental, a mí me interesaba, bueno las dos cosas, ya que

lo que hice ayer fue importante porque era de la región, pero también me hubiera
gustado haber participado de alguna forma, hay que ver esa".fu
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CONCEJAT ORTEGA: "Nosotros participamos, bueno nuestras agendas nos permit¡ó
flexibilizar e ir, pero lo importante de aquello que es algo muy interesante programado
por los adultos mayores, es importante ya que el día L2 de agosto hay otra reunión, de
seguro van a inv¡tar con ant¡c¡pación".
eONeEJAt GAÑUtEF: "Si, unos dos o tres días con ant¡c¡pación, para que uno camh¡e".
CONCEJAL ORTEGA: "Lo demás son solícitudes que se van hacer internamente".

4.- Solicito devolución de gastos, por participación en actividades y reuniones en mi
calidad de concejal de la comuna, correspondiente al mes de junio 2024, por un monto de

$303.977.-

SEÑOR PRESIDENTE: "¿Estamos de acuerdo con aprobar Sres. Concejales?".

CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: .,De acuerdo,,.
CONCEJAL SR. OMAR pÉReZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
/-¡'¡tlJI^ElA! CDT^ lECl/^^ l.¡lEn^. "ñ¡ a¡r taq¡fa"úvrrvLJnL ¿rr a ñ. ,LJrvn vJLvn. yu uLuu¡ vv .

CONCEJAI SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo"

VARTOS CONCEJAL SR. OMAR PÉREZ

1.- En relación a la reunión que señala el colega Eduardo Ortega es de autocuidado de
adultcs i?ayores, dentro de la que se planteo fue el tema de la basura, en cuantc a que le
gente desecha muchos colchones, sillones, la madera la hacen leña, pero lo demás lo

botan, entonces solicitaba una señora que posibilidad habría que se recogiera esos

desechos, recordando en una mesa técnica en el 2A22 de recolectar todos estos desechos
o escombros, eso si no de construcción y eso quedo claro, recolectarlos con el camino
plano, en ese mornento la respuesta fr,.re que se padría hacer !, habría que verlo, para

evitar que quemen la basura¡ ya que el tema salió por la propagación de incendio,

efectivamente va haber una segunda reunión el 12 de agosto del2A24.

2.- Se hizo una solicitud para una caja de alimentos, que está pidiendo el Sr. Pérez del
sector de y todavía ne le ha llegado esa ayuda, nc sé si hay o no.

SEÑOR PRESIDENTE: "Tendría que verlo, porque están comprando cajas de alimentos,
tendría que averiguár, éCómo se llama?".

CONCEJAL PÉREZ: "Déjame ver".
CONC€JAI sRA. SYIVIA CAÑULES: "Se llame Renata Pérez y es de .

CONCEJAT PÉREZ: 'Tiene razón".
SEÑOR PRESIDENTE: "Al final hay personas que aparecen con un hístorial, esta persona

tiene recursos para eso".
CONCEJAL pÉRfZ: "Pero él no está generando recursos en estos momentos".

§EÑCR PRESIDENTE: "Q.ue raro eso, porque por los antecedentes que tenga si gener*

recursos y por distintas vías, así que no".

3.- Quiero solicitar la devolución de mis gastos en mi calidad de concejal, por los meses de

marzo, abrily mayo 2A24, correspondiente a un monto de $+1E.¿ZS.-

§EÑOB PRESIEEI\ITE: "¿Estamos de acuerdc con aprobar Sres. Concej ales?" $tu
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CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: 
,,De acuerdo,,.

CONCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAT SRTA. JESICA OJEDA: "De acuerdo".
eONeE¡At SR. MA&€ELO CHEUQUIAN: "De acuerdo""

VARIOS CONCEJAL §RTA. JESICA OJEDA

1.- Quiero hace mención y solicitar mís cometidos del mes de julio del2A24, por un total
de $443.323.-

SEÑOR PRES¡DENTE: "¿Estamos de acuerdo con aprobar Sres. Concejales?"

CONCEJAL SRA. §YLVIA CAÑULEF: ,,De acuerdo,,.
l^ñNf^ElAl qp Enl láDnft flDfE¡?Á. '¿ña :r, tarAa¡'

CONCEJAT SR. JULIO OJEDA: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. OMAR pÉRfZ: "De acuerdo".
CONCEJAL SR. MARCELO CHEUQUIAN: "De acuerdo"

2." Quierc dejar" un espacio de mie varios al 5r. Osveldo Guerda, referente a tema de palín.

Sr. Osvaldo Guarda: "Más que nada nuestra situación es con respecto a un castigo de
puntos como equipo de palin, nosotros fuimos sancionados por un insulto de barra, que

aparece en un informe, en el cual en la reunión nos dejamos llevar por el reglamento, en

el cuel aparecen des ítem que sancionan estos hechos, a nosstros nos sancionaron p6r un
ítem que fue el más grave este caso, el problema es que después nos dimos cuenta que
debimos haber sido sancíonados por el segundo ítem donde solamente se nos sanciona
con una multa o sea es una sanción monetaria, entonces hice el requerimiento,
observación o reclamo a la Asociación de Palin pidiendo una nueva reunión, para que se

n€s aclare el tema, de la cual no hemos obtenido respuesta, que fue antes de las 24 hores

de la reunión en la que fuimos sancionados, no tuve respuesta, después el día lunes hice

otro requerimiento para ver la situación y que lo veamos internamente dentro del grupo,
para solucionarlo y tampoco obtuvimos respuesta, entonces tuvimos que llegar a esta

instancia, como ustedes son entidad patrocinante del palin, entonces quise llegar al

municipie para poder ver o exigir la posibilidad de que se pudiera postergar el manto de la
premiación, los recursos que entrega el municipio, mientras no se nos esclarezca esta

situación que estamos presentando a la asociación, esa sería mi petición".

§EÑOR PRESIDENTE: "Te explique que nosotros no tenemos nada que ver con eso, esto es

un concejo básicamente técnico político, una instancia de decisión política, y ustedes

tienen una organización, que es una asociación que tiene que dar respuesta a tu
requerimiento, nosotros no podemos intervenir en eso, para eso existe una organización
que es la Asociación de Chueca, que la integran todos los clubes de chueca, y tienen un

reglamento que sanciona conductas que no se ajustan estrictamente al deporte, y que lo
que no han hechs es darte una respuesta a una petición de ustedes corno club, la verdad

es que desconozco quien es el presidente éJulio tu sabes quién es?".

CONCEJAT SR. JULIO OJEDA: "Es el Sr. Víctor Lara".

§EÑOR PRESIDENTE: "Es él quien tiene que darte una respuesta a nombre de la

asociación, nosotros lo más que podemos hacer es decirle que les den una respuesta,

independiente de cual sea !a r"espuesta, Io que uno hace institucionalmente es entregar
los antecedentes, tú haces los descargos m)fffagino y habrá un comité de ética, que
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aplicara el reglamento en función de las conductas ant¡ deportivas, eso sucede al interior
de Ia instítuc¡ón, entonces en lo personal lo que re¡tero es lo que vamos a solicitarles a
través del Encargado de Deportes es que la organización te dé respuesta frente a tu
planteamiento que has hecho, que es lo que nosotros podemos hacer, no más que eso".
CGNCEIAI- §R- MARCETO CHEUQUIAN: "Tarnhién tengo mi opinién al respecto Sr. Alcalde,
usted tendrá su opiníón, pero también quiero dar la mía, como también uno de alguna
forma representa a la comunidad deportistas, adultos mayores, etc., entonces creo como
bien dijo el Sr. Osvaldo Guarda, dice que no quería llegar a esta instancia, y está
absolutamente claro, aquí cuando las cosas no están funcionando dentro del territorio
comuna! y se puede llegar a un conflicto, que ese hay que evltarlo, pot' supuesto que esta
es la instancia que uno no quiere llegar, esto debería solucionarse, de alguna forma
piramidal está el club, es un problema interno se arregla en el club, no debería enterarse
otro club ni menos la asociación, pero cuando esto escala entre clubes Ia asociación debe
dar una respuesta, es una organización auténoma y ahí concuerdo con usted, pero cuando
no hay respuesta ahí, deben seguir escalando".
§EÑOR PRESIDENTE: "No, nosotros no tenemos ninguna facultad".
CONCEJAL CHEUqUHN: "Estoy dando mi punto de vísta Sr. Alcalde de la asociación,
bueno dice que tíene que llegar a la Oficina de Deportes, que pertenece a la

Municipalidad, esto pasa por concejo y si esto sigue aumentando".
§EÑOB PRESIDENTE: "¿O sea quieres llegar al Presidente de la Repúbtrica?, pcr así declrlo".
CONCEJAL CHEUQUHN: "No es la instancia".
SEÑOR PRESIDENTE: "Comencé diciendo que esta no es la instancia, este espacio no ve
estas materias".
CONCEJAT CHEUQUBN: "Pero déjeme terminar, usted dijo que vamos hacer una nota al

p.residente de la asociación, ahí hay una interven'ción municipal, equí !o q,-re se quiere
evitar es que nuestra gente no se peleen, usted mismo tomo conocimiento y nos dijo en
concejo anterior que hace dos domingos atrás hubieron personas que usaron arma blanca
en el estado, éBajamos a dejar eso libre, que hagan lo que quieran?, no, tenemos que

hacer algo, entonces tenemos que intervenir, pará eso es la instancia".
§EÑAR PRESTDENTE! "Ne, este es un concejo polítlco que na ve esta materias, es rnás por
el respeto de la institución que ustedes tienen de organización de chueca, la que tiene que

darle una respuesta a Osvaldo es la asociación, lo que voy hacer es simplemente al

Encargado de Deportes que le sugiera a la asociación que dé respuesta al planteamiento
de Osvaldo".
CGSIGEJAL CHEUQUIAN: "Estoy de acuerdo en su plantearniento en ese sentido, pero
debemos intervenir, lo que acaba de decir es la intervencíón, ahora producto de política,

dijera Vallespin el territorio de San Juan de la Costa y todo el litoral tiene que ver con el

área forestal, no me interesa, pero hasta donde se ha hecho una serie de políticas

sostenibilidad hídrica, adulto mayor y una serie de cosas más, es un gobierno regional,
entonces trn gobierno comunal tamb!én t¡ene que velar por todas y cada una de las áreas,

eso es lo que entiendo".
SEÑOR PRES¡BENTE: "No entiendo que tiene que ver eso con esto".
CONCEJAL CHEUqU¡AN: "Estoy haciendo como una comparación. Eso quería agregar al

respecto".
§EÑOR PRESIDENTE: "Jesica tu pediste este minutc, está dentrc de su tiempo y que ya se

cumplió, este es un órgano político, de decisión política, donde observamos materias

administrativas que tengan algo que ver el funcionamiento de nuestra institucionalidad,
en este caso Osvaldo no es que nosotros no te hayamos escuchado, muy por el contrario,
pero legalmente nosotros no tenemos ninguna facultad para obligar a la asociación a
hacer alga que ellos no estirnan pertinente, la sugeren ciaffi se les va hacer es que te den
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respuesta, independientemente de cuálva a ser la sanción, porque quien aplica la sanción
es la organización, que ustedes m¡smos hicieron".
Sr. Osvaldo Guarda: "Nosotros como club no estamos pidiendo que el municip¡o nos
sanc¡one a nosotros, lo que solamente estoy solicítando es el congelamiento de los
recursos, Bara que se nos solucione el tema antes de la prerniación, no estamos pidiende
que la Municipalidad vaya a sancionarnos".
sEÑOR PRESIDENTE: "No tendríamos ninguna facultad".
5r. Osvaldo Guarda: "Eso lo tengo claro, este tema tenemos que solucionarlo
internamente dentro de la asociación, solamente estoy pidiendo como club que se
congele ese dinero por coficeptc de premlación, ya que la premiación se nos viene la
próxima, se pasa que no hacen la reunión, no nos dan una solucién, después de la
premiación no vamos a poder hacer nada".
CONCEJAT SRA. SYIVIA CAÑULEF: "Según yo entiendo el problema es de la asociación que
no se ha reunido como es debido, para poder decirles claramente cuál es la sanción y que
eso quede flrme hasta que se termine el campe.onato y enopezannos de nuevo, lo que nos
están solicitando como somos los proveedores de los recursos de que podamos atrasar en
una semana tal vez la entrega de los recursos, para que ellos haga la premiación, mientras
no solucionen este reclamo que hay, porque somos proveedores de los recursos, ahí yo
involucro al presidente de la comisión, que se preocupe mayormente de poder soluciCInar,

pCIrque tarnpoco sería viable que entre ellos mismos se egarren a chuecaso o ccn arrna

blanca cCImo dijo el concejal Cheuquian, buscar salomónicamente la solución, su barra
cometió el error, lo reconocen, pero el reglamento no Ie daba como para que los
sancionen con puntos que se ganaron en cancha, eso lo entiendo, creo que lo que nos
están solicitando es que podamos atrasar en una semana la premiación de la cheuca, esa
es mi nninión"
CONCEJAT 5R. OJEDA: 'También me llego el documento que envío a la asociación, en lo
cual justamente respondí que no se le puede negar la reunión club, eso está en los

estatutos, ahí la asociación estaría incumpliendo los estatutos, si o si se le tiene que dar la
opción de reunión al club que la solicite".

VARIOS CONCEJAL SR. MARCELO CHEUqUIAN

1,- Creo que como municipio no podemos dejar de Jado estos temas del deporte e
intervenir, a todo esto también he pedido el reglamento del futbol, que es importante
tenerlo y en conocimiento, no sé si lo tendrá la Oficina de Deportes, pero sería bueno
tenerlo, como palin, el día de nnañana de la rayuela, me imagino también del ciclisnno,
pero siempre son buenas las reglas claras.

2.- Quería hablar en torno al tema de la seguridad, es a propósito de algunas acciones de

vandalismo que están pasando en diversas partes de esta comuna, es bien sabido que

estamos mal en ese sentido, pero en una reunión hace un parte de semanas en el sector
de Pucatrihue, a un costado de la Escuela de Pucatrlhqe dieron a conocer que andaban

vándalos, persiguieron y todo, pero no basta con eso, también hay que tener buenas

luminarias, y esto encaja perfectamente con la conversación anterior, en que tienen que

priorizar en donde colocar ciertas luminarias, para prevenir acciones de delincuentes, esta

organización ingreso un documento o petición el día 23.05.2A24, y a la fecha todavía no

tienen respuesta, podría por ahí canalizar o entregar algún tipo de luminaria, se requiere
una respue xa. fi"
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SEÑOR PRESIDENTE: "¿Quién presento esa solicitud?".
CONCEJAL CHEUQUHN: "Fue el 23.05.2024 y debió haber sido la presidenta del Centro de
Emprendedores, firma el documento la Sra. Angélica Barría".

3* Quiero dar a conocer un tenna que está relacionado ccn seguridad y fomento
productivo, dado que fueron noticias divulgadas por Radio Sago y pag¡nas online del día
24.07.2024 que fue la sesión del concejo anter¡or, donde derechamente se acusa la
negligencia y la poca empatía de las ínstituciones que debíeran velar para que esto no
suceda, que es a propósito de los ataques de los pumas o perros asilvestrados, y donde
hay entidades púhtricas que no ennpatizan y segundo están entre rnedic las instituciones
privadas como las aseguradoras, entonces cual es mi conclusión y lo traigo a este concejo,
porque como el municipio, usted Sr. Alcalde, se manifiesta en favor de nuestras familias
nuevamente, que están siendo perjudicadas, ya sea una nota de crítica en algún diarío o a
la aseguradora, algo hay que hacer, porque es nuestra gente, por ahí indicar alguna acción
que se puede hacer.

4.- Quisiera solicitar una información dado que es de carácter público, el día t9.A7.2A24
asistimos a una reunión, donde estuvo la Sra. Sylvia Cañulef y don Omar Pérez, que fue en
el Comité de APR Choroy Traiguen, esto es dado que ellos comentan de este trabajo¡ que
se está haciendo a.l alero de la Municipalidad, entre medio hay entidades privadas y
consultorías, bastante recursos de por medio, y en ese sentido quiero solicitar ya que
hubieron algunas presentaciones con datos importantes, son dos reuniones importantes,
una con fecha 04.05.2A73 donde Secplan hizo una presentación, y la segunda
presentación con fecha 2L.ü6.2A24, quisiera que nos hicieron llegar esa información a

través de correo,

5.- Quíero solicitar información del 19.07.2024, participe en una reunión en el Liceo
Politécnico Antulafken de Puaucho, cuya instancia la Sra. Ximena Tiznado, jefa {s} de la
Dirección de Educación Municipal hace una exposición de la educación en esta comuna,
entonces que se nos hiciera llegar esa información a través de usted Sr'. Alcalde, hay
gráficos y datos importantes que podemos ver, estudiar y demás.

6.- Con fecha 30.A7.2A24 que también mencionaba el colega Eduardo Ortega y también
estaba presente Don Omar Pérez, fue la reunión de Purrehuín, diversos temas que se
planteaban, pero me quiero quedar con algunos, quiero dar a conocer ciertas quejas que

dan a conocer las personas en términos de desconocimiento de los planes de emergencia,
la reunión fue en torno al tema de emergencia y porque no pudo haberse prevenido, fue
todo un debate del incendio de las 192 hectáreas, es bueno contar con un plan de
emergencia y que la gente lo conozca, pero a la par quiero dar a conocer que la gente se

manifestaba que han pedido estanque, aprovecharon de pedir varias cosas más bien de
recordar, falta de estanque decía Doña Ema, contenedores de basura, se tomó nota de

eso, que lo hacía mención la §ra. María lmilmaqui y Doña Yohana que mucho tiempo ha

estado pidiendo contenedores, por lo tanto para cerrar este punto quisiera solicitar Sr.

Alcalde si hay algún resumen o informe del incendio, quien ha recibido apoyo y que tipo
de apoyo, hay mucha gente que dice que no Ie llego nada.

SEÑOR PRESIDENTE: "No les llego nada, porque no les correspondía que les llegue".
CCINCEJAL CHEUqUnN: "Pero no tenemos esa información".
SEÑ0R PRESIDENTE: "Si hay una intervención que ha dado paso a un estudio de caso, es

la intervención que se hizo en el momento del incendio en San Juan de la Costa, haber
puesto en actividad 5 helicópterc, X- avión",*t

29



I t\/4,,n;.iñrl¡¡a¡ (rn r,,¡^ ¡^ i. .^.+-,¡,r¡vr ¡¡vrYerrusu

Concejo [Vlunicipal

CONCEJAL CHEUQUIAN: "Eso lo sabemos".
SEÑOR PRESIDENTE: "Perdóname, hay una d¡ferencia sustantiva como se enfrentó en San
Pablo que por una falta de criterio incendiaron ese carro de bomberos, ahí tiene
clarannente una diferencia de córno se abordaron los ternas Marcelo, en segundo lugar el
plan de entrega de recursos se hizo con la gente afectada, no con aquellos que querían
cosas y no se les quemo nada, se cuantifico, se les entrego cerco, estanques, agua,
mangueras y cierre perimetral, le voy a ped¡r a la gente que hizo Ia entrega a través del
Departamento Social, pero a los afectados, pero no los que querían sacar ventaja del
tema, qr-,e no corresponde".
CONCEJAT CHEUQU¡AN: "Eso es lo que se requiere evitar estas personas que se quieren
aprovechar de la situación, pero tener nosotros la respuesta al respecto".
CONCEJAL SR. JULIO OJEDA: "Solamente mencionar al respecto que he generado tres
instancias de mesa de colaboración junto al Gohierno, donde en tres ocasiones hemos
hecho charlas de Conaf junto Carabineros sobre incendios y como solicitar el permlso,
cuales también son las posibles aprensíones a través de la ley, que podría tener la persona
que realiza quema, eso lo dice carabineros con Conaf, ellos hacen esta capacitación, lo
ideal sería como ustedes lideran algunos sectores llevar estas capacÍtacíones a la gente,
para que tengan conocimiento de cómo proceder si quieren quemar, no es que no se

pueda, pero tiene que haber perrnisos y cierto cuidado a la hora de reelizarlo".
CONCEJAL CHEUqUHN: "Lo van hacer que es quemar".
SEÑOR PRE§IDENTE: "Por supuesto hay que tomar los resguardos".
CONCEJAL SR. OMAR pÉRfZ: "Ese es el punto que se va tratar la síguiente reunión".

7." Respeto a {cs 5 minutos de intervención es lo varios, y esto es r-^iterativc, saberncs no
podemos concentrar todo en 5 minutos, si está la posibilidad cambiemos el reglamento y
que sean 1"5 minutos, negoc¡emos, pero 5 minutos no es tíempo suficíente.

SEÑOR PRESIDENTE: "Tienes más integrantes del concejo y no eres el único"

VARIOS CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF

1.- Quisiera aprovechando que esta Don Julián Quezada en sesión presente, hay una

complejidad que se viene arrastrando hace mucho tiempo, nosotros tenemos una
problemática en el predio Fundación Mi Casa, estuvimos con Don Eduardo Godoy en
audíencia con la Seremi, se hicieron algunos requerimientos, basados en ellos sale que el
§r. iulián Quezada al entregar la información dan a entender por lo que se nos dice que
nosotros somos culpables, que esa gente se haya ido a instalar en ese predio, por lo tanto
tengo antecedentes que los solicite el día LL.04.2024 que el Sr. Julián viniera al Concejo
Municipal a exponer con respecto al predio Fundación Mi Casa y nos muestre los

documentos que hi¿c entrega a la Seremia de Bienes Nacionales, porque se ncs está

acusando que este municipio incurrió en falta en el sentido de que dieron autorización,
para que la gente se vaya a instalar y construya, y que hoy no tenemos Ia posibilidad de
construir el Centro Comunitario, Sr. Alcalde vi que converso con la Ministra y no hemos
tenido respuesta de aquello, por lo tanto en conversación con vecinos ello si están

reunidos con la Serenni y ahí volvió a r"eflotar esta situacién que nos aqueja, entonces
quisiera y vuelvo a solícitar que el Sr. Julián Quezada expCInga todo los antecedentes qtre

tiene, para que nosotros podamos ver de qué manera nos ayudamos y podamos hacer la
defensa, porque ese predio prácticamente esta hacínada esta gente, además no tiene
alcantarillado, no tienen ingreso a ninguna parte, entonces eso tiene que tener un

ordenamiento, no vaya a suceder el día de¿nañana un incendio, ni Dios lo quiera, naft
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puedan siquiera ingresar la ambulancia, entonces tenemos que solucionar ese problema
más que nada por el proyecto que tenemos aprobados y con recursos, eso fue lo que se
me dijo, entonces Sr. Alcalde eso sol¡cito, que nos presente en concejo los antecedentes
del predio Fundación Mi Casa, tengo adjuntado varios documentos que han ido
emanando, quisiera que podarnos trabajar en ese proyecto tan arnbicioso que teníamos
ahí.

SEÑOR PRESIDENTE: "No hay ningún problema, solamente decirte que quien define el uso
de los terrenos es el dueño, y nosotros no somos los propietarios de esos terrenos".
CONCEJAT CAÑULEF: ,,ESo es Verdad,,.

2.- A veces se ve como que yo le tengo mala, diría yo Ia concejal Cheuquian, pero no es
así, siempre he sido una persona que ha querido apoyar en cierta manera con
antecedentes la gestión sino lo toman, lamento mucho que los desposeídos queden más
desposeídos todavía, me refiero al ganado que ha muerto dentro de nuestra comuna, que
va en desr-nedro especlalnnente de nuestros adultos mayores, eso es lo que más me choca,
respecto a los perros asilvestrados han diezmado ganados completos por toda la comuna
de San Juan de la Costa, a mí me llega constantemente y ahora mismo le mostraba al Sr*

Alcalde unas fotografías que me llegaron de Punotro * Casa de Lata, donde a una familia
le fueron a matar 20 ovejas preñadas, entonces uno dice de qué forma estamos
trabajando como connuna, hago referencia a este terna, si mal no recuerdo este año les
entregue un trabajo que había hecho con profesionales, para poder lograr el objetivo de
que el estado nos entregue recursos y así podamos apoyar aquellos que tienen ganado, lo
voy a volver a buscar y traer, porque no puede ser que nuestra gente para mi ese es polo
de desarrollo tener ovejas, ya que las esquilan, las ñañas lo hilan, [o tejen y lo venden, con
ess cotnpran Ia alimentación para el seno familiar, cuando el cencejal dice que hagamos
acción éQué se puede hacer?, ahí está, usted lo tiene, el Sr. Alcalde se dio el tiempo de
fotocopiar ese documento y entregárselo a ustedes, todos los tenemos, trabajémoslo, hay
profesionales que están dispuestos a apoyar, tenemos un Gobierno Regional que la
verdad, les saco el sombrero, porque en todas las políticas buenas que hemos tenido en
San.luan de la Costa han estado preste a ayudarnos, no porque sea Fatricio Vallespin, sino
que sé que es así, si nosotros le llevamos esta propuesta que no es tanto recurso, estoy
segura que lo vamos a lograr, Ios invito a trabajar en eso, ahí están las herramientas, esto
no lo hizo Sylvia Cañulef sola sino que con profesionales, eso quería acotar con respecto al
problema del ganado y los perros asilvestrados.

3.- Esto tiene que ver con la problemática del on respecto a Ia Sra. María
Celia Catriao Catriao y su familia, bueno soy de esas persCInas que hasta que no ve el
producto no me quedo tranquila, en este caso hay una respuesta de parte de Vialidad del
Sr. Esteban Valenzuela, que a mí personalmente no me satisface, y el oficio no lo tengo
que es el que entrega é1, solamente tengo el que envío usted Sr. Alcalde, rne gustaría

tenerlo, él dice que lo hizo llegar al municipio y da las razones por la cual no puede

intervenir, me dice que si ahora el municipio trabaja en poder solicitarle a Saesa que corra
el poste no habría inconveniente, es por eso que quiero solicitar Sr. A|calde, lo voy hacer
por escrito, que podamos oficiar a Saesa por parte de este municipio, porque no puede

ser que haya gente alslada pcr culpa del estado, porque fue el estad.o que construyo ahí,

eso solicito al respecta.fut
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4.- lngresamos un documento hace un par de tiempo atrás, esto fue el 02 julio en donde
estuv¡mos trabajando con la colega Jesica Ojeda con respecto a la Estación Medico Rural
en Punotro Bajo, estuvimos en aud¡encia con usted Sr. Alcalde y se comprometió lo que
fue realizar la topografía, se me solicita si se pudiera colocar fecha a aquello.

§EÑOR PRESIDENTE: "Déjame ver si la próxima semana Mario Inostroza puede asistir, yo
les aviso, porque estaba ocupado haciendo otras tareas, cuando me lo plantearon y lo
converse con él todavía tenía trabajo todavía pendiente, y voy a ver si la próxima semana
puede ir a hacer las mediciones correspondientes""

5.- Este vario tiene que ver con el camino Punotro Bajo - Casa de Lata, se me hizo llegar
un oficio que emana de la oficina suya §r. Alcalde con la respuesta que dio Vialidad, y que
dice que a solicitud del Departamento de Administración de Educación Municipal DAEM
solicitan mejoras en el camino Punotro - Casa de Lata, bueno no embarcamos y no voy a

decír nada al respecto, pero si voy a seguir inslstíendo que al fusha Augusto Gualarnan
Treimun se le deje en las mejores condiciones su ingreso, esta delicado de salud, entonces
tuvo la deferencia de entregarnos parte más de su propiedad para beneficio del pueblo,
dio su espacio también de su tierra para que pueda irse a dejar el material que se sacó del
camino, pero su camino en sí y su ingreso se lo dejaron en malas condiciones¡ por lo tanto
Vlalidad tiene que hacerse cargo, ellos sino tenían que haber pagado en otro sector donde
botar los escombros, porque así se hace el trabajo, hay que tener un lugar donde botar
escombros, aquí es Vialidad y en este caso la global que no está cumpliendo, no me
gustaría hacer escandalo con respecto a esto, pero siento que la global se estás haciendo
Ia desentendida, a mí me interesa que es fusha este en las mejores condiciones.

6.- Mencionar que el día 30 de julio del presente, se dijo que íbamos a tener una
respuesta con respecto al predio del Comité de Vivienda Nuevo Amanecer de Puaucho, lo
anote, por eso me acorde, Ie íbamos a dar una solución al comité sobre su problemática
que tiene, se dijo que el 30.A7.2A74 se les iba a dar una respuesta, me gustaría saber cuál
es la situac!én de ellos al día de hoy, pero también me quedo con lo que dijo el presidente
ese día, que ya no sea construir en plano sino que hacerlo de forma vertical, saco la
cuenta entonces de las 2 hectáreas que son para 35 familias y estaría dando un sitio para

cada uno de 500 m2, y considero que es mucho predio, si miramos las casas que están en
la ciudad, están una al lado de la otra y están lo más bien, por lo tanto creo que como se

dijo en la rer-¡nién podamos nosotros ver donde solucionarles su problema, nosotros nos
comprometimos a dar solución, ese es nuestro tema, pero también quiero dar a conocer
que los colegas y que los que lleguen para los próximos años, que el lugar que se les había

asignado a este comité dice cosas buenas como que está permitido el uso equipamiento
regional de cultura, recuerden que estamos solicitando espacio para ruka de los cultores
colega Eduardo Ortega, ahí estaría dado el espacio de la cultura, podrían haber jardines

botánicos, espacios de víveros forestales o sea un sinfín de coas que si están permitidas,
por eso se los estoy diciendo, para que a futuro esto pueda ser una realidad, lo digo más
que nada por usted que lleva más tiempo en Puaucho y es concejal Don Omar Pérez,
poder lograr estos objetivos, hacer viveros, entregar plantas, un sinfín de cosas, pero

ahara me convoca elterna de la vivienda,

SEÑOR PRESIDENTE: "Pero el día todavía no termina, porque es hasta e|3A.A7.2A24"
CONCEJAL CnÑuHf: "Pera Sr. Alcalde hoy ya estamos a3L.O7.2O24". fu
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sEÑoR PRESIDENTE: "Tienes razón, pero s¡ le he encargado a Julián euezada que
identificara un predio con el pres¡dente del comité, que me informara de si había un lugar
para darle la solucién a las 35 familias, independienternente si va hacer en alto o plano
lineal, pero déjame preguntar siya identificaron el sitio".
CONCEJAL eAfiUtEFi "Pero digo que los 500 mz es nnuc,ho".

SEÑOR PRESIDENTE: "Pero eso está pensando para las 2 hectáreas, no es un sitio de 500
m2 porque hay que construir calles, están tienen que tener 7 metros de ancho, mas acera§
y soleras, es así como las 2 hectáreas se van reduciendo".
CONCEJAL CAÑULEF: "De todas maneras van hacer sitios demasiado grandes considero
yo, pero I ovamos a ver en el próximo concejo".

7.- Cuando veremos el tema de unas peticiones sobre s¡t¡os en la localidad de Villa
Puaucho, hay unas que les había mencionado Sr. Alcalde como de la Sra. Rosa Castlllo.

§EÑAR PRE§IDENTE; "Le pedí a Julián Que¿ada gue realizara la presentación, porque
están todos los antecedentes, que son dos casos específicamente, uno es el de la Sra. Rosa

Castillo y otra persona que no recuerdo su nombre en este momento".
CONCEJAT CAÑULEF: "¿Cuándo podremos ver eso?".
§EÑOR PRESIDENTE: "Puede ser el próximo concejo, porque eso lo tenían preparado".

8.- Este vario tiene que ver con una audiencia que se está solicitando del parte de la
Forestal Vista Hermosa, con la razón de que estamos trabajando con la Junta de Vecinos
de Puninque en poder en lastrar ese camino, y 3 la forestal le solicitamos que nos
entregue recursos para comprar ripio, pero dicen que $2.000.000.- es mucho dinero, es
por ello que quleren conversar y que firmernos un contrato entre la junta de vecinos y el
municipio de que si vamos a comprar el material. entonces dicen que necesitan y creo que
más que nada es tener la certeza de que aquí se le va a comprar el material, porque es
para la gente, sí bien pasa por su predio, pero es para nuestros hermanos van a estar
favorecidos, ya que ellos viven al fondo y la forestal está al lado del camino grande, así
que no sé cuándo será posihle eso.

SEÑOR PRESIDENTE: "Habría que verlo, no sé si la forestal ha solicitado audiencia".
CONCEJAL CAÑUtEF: "Yo la estoy solicitando".
SEÑOR PRESIDENTE: "Pero tengo elue ver si dentro de la próxima semana si hay un
a cn c¡in/'
LJ¡JSLTU .

CONCEJAL CAÑULEF: "Lo puede ver con la Eliana Hernández".

SEÑOR PRESIDENTE:,'Si".

CONCEJAT CAÑU LEF:,,Perfecto,,.

SEÑOR PRE§IDENTE: "Comunicerles que ',,erios Ce ustedes tienen problemes csn su

declaración de intereses y patrimonio, vean eso, ya que está llegando desde la contraloría
las observaciones, le dije a Rosmery Pradines que les hiciera llegar las observaciones que

hizo la contraloría".
CCINCEJAL SR. EDUARDO ORTEGA: ,,¿Cuándo seria eso?,,.

SEÑOR PRESIDENTE: "ESO IO Vi hOy''.

CONCEJAL ORTEGA: "No me ha llegado nada".
CONCEJAL SRA. SYLVIA CAÑULEF: "A mí me llego hace tiempo atrás".
SEÑOR PRESIDENTE: "De lo que recuerdo estaba Julio Ojeda, Omar Pérez y tu Eduardo,
llegaron observaciones, pero tienen que ver eso".ffi
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SEÑOR PRESIDENTE: "Dice que se ha detectado una o más inconsistencía en el contenido
de la declaración".
CONCEJAL SR. JULI0 OJEDA: "Eso se actual¡za, porque ahora vamos a la reelección hay
que actual¡zar,ye lo actualice nuevamente, puede que ahípodría haber algún error, voy a

revisar".
§EÑOR PRESIDENTE: "Les voy hacer llegar el texto de la contraloría para que lo revisen".
CONCEJAL ORTEGA: "Gracias".

SEÑOR PRES¡DENTE: "Damos por finalizada la sesión, que tengan un bonito fin de semana,
grac¡as".

"Gracias, y se da por finalizado el Concejo Municipal, siendo las 14:23 horas"

QUEZ MARCELO CHEUQUIAN CUMIAN
CONCEJAL

o

OMAR PÉREZ GARCíA
CONCEJAL

ULEF CAÑULEF

CONCEJAL

EDUARDO ORTEGA PINIAO

CONCEJAL
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